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Tanto el presidente de la República como los
partidos políticos ahora se pronuncian por la “unidad
nacional contra la violencia y cerrarle el paso a la
impunidad”.
De manera separada pero coincidente, PRI, PAN
y PRD llamaron a emprender un esfuerzo conjunto
que lleve a consolidar el imperio de la ley, cerrar el
paso a la impunidad en el sistema de procuración
y administración de justicia, y caminar hacia un
acuerdo nacional de largo plazo para fortalecer la
seguridad en el país.
Los tres partidos exhortaron a cerrar filas para
fortalecer el estado de Derecho en México y respaldar
toda acción pública y social que contrarreste los
atentados contra la libertad, la dignidad humana y la
concordia social.
En tanto que Peña Nieto anunció que convocará
en los próximos días a la representación del Estado
mexicano, a las fuerzas políticas y a las organizaciones
de la sociedad, para unir esfuerzos a fin de evitar que
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se repitan casos como el de Iguala, Guerrero.
Este llamado se da cuando ha transcurrido más de
un mes de la agresión de policías y sicarios a estudiantes
y civiles, de la desaparición de 43 normalistas, del
hallazgo de 38 cadáveres sin identificar todavía
en fosas clandestinas, y de la fuga de los autores
intelectuales de estos hechos vergonzosos que han
puesto al descubierto el contubernio de autoridades
con el crimen organizado.
Es loable pero tardía, porque ya se ahogó el niño, la
petición de emprender, ahora sí, un esfuerzo conjunto
que lleve a consolidar el imperio de la ley, cerrar el
paso a la impunidad en el sistema de procuración
y administración de justicia, y caminar hacia un
acuerdo nacional de largo plazo para fortalecer la
seguridad en el país.
Los llamados de estos dos poderes hablan de la
enorme preocupación que existe en todos los sectores,
por el estado de descomposición que casos como el de
Iguala han evidenciado.
aacc
EPÍGRAFE
Pasemos a otros temas, ya que lo de Ayotzinapa no “se resuelve” a pesar de que todo el país y el mundo tiene su
mirada en el tema. En materia de Telecomunicaciones, uno de los contendientes “gigante” se ha metido de lleno
al terreno de la telefonía. Con una agresiva campaña dirigida al “otro gigante” llama a la ciudadanía a dejar el
monopolio telefónico. ¿En verdad, estamos entrando a una nueva etapa de competencia en la que se llaman las
cosas casi por su nombre?
Sr. Otilio
aacc
Invitación a nuestros lectores
“El Punto Crítico” es un espacio
plural, donde la opinión, denuncia
o información de nuestros lectores
es de vital importancia; es por ello
que los invitamos a enviarnos toda la
correspondencia en que viertan sus
inquietudes e inconformidades, incluso,
nutran ésta, su publicación, con noticias
que tengan a la mano, con la seguridad de
que no sufrirán ningún tipo de censura
más allá de lo establecido por la ley.
De tal suerte que a quienes se
interesen en escribirnos, simplemente
les estaremos pidiendo que cualquier
hecho lo ubiquen en tiempo y espacio, es
decir, nos digan cómo, cuándo y dónde
sucedió el evento de que se trata; con
esta simple guía podrán incluso ejercer la
tarea del periodista, lo que les permitirá
servir a la comunidad donde habitan o se
desenvuelven.
Espacio hay para todos, la
información o comentario de nuestros
lectores será privilegiada, pues reflejará
el verdadero sentir de la sociedad.
De antemano, les agradecemos todas
sus colaboraciones que serán publicadas
en “El Punto Crítico”, que al mismo
tiempo estará abierto al mundo en su
versión electrónica, a través de nuestra
página web.
Tengan la seguridad, estimados
lectores, de que su comentario tendrá un
espacio real en el medio periodístico y,
por lo tanto, resonancia en aquellos que
por su responsabilidad, deben atenderlos
y, en su caso, resolver el problema.
Nos ocupa el acontecer cotidiano de
la población donde nos desenvolvemos
y en la que se reflejan la realidad de
las acciones del poder, con sus fallas y
aciertos.
La Dirección
No todo está dicho en
@RamosFusther
con comentarios agudos y mordaces
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• PLAZO FATAL EL 15 DE NOVIEMBRE
Contrarreloj discusión de Presupuesto de Egresos 2015
Lourdes Aguilar Romero
T
oda la tarde de este lunes los diputados integrantes
de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de
la Cámara de Diputados, trabajaron para definir
la ruta que seguirá el análisis, discusión y, en su caso,
aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación
2015, el cual, en opinión del coordinador parlamentario
del PAN, José Isabel Trejo Reyes, debe discutirse el jueves
13 de noviembre, en el pleno, y no llegar al plazo fatal del
día 15.
“La propuesta tentativa es que el presupuesto
quede aprobado el jueves 13 de noviembre, ésa es la
intención, que nos tome el máximo plazo el viernes 14”,
comentó el legislador, al expresar que los coordinadores
parlamentarios se reunirían la tarde de ayer con el
presidente de la Mesa Directiva, Silvano Aureoles Conejo,
para definir la ruta definitiva.
Precisó que todas las comisiones han enviado a la
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública una cantidad
importante de solicitudes y en función de ellas se
realizarán las modificaciones al proyecto original.
Apuntó que su bancada no tiene en este momento una
cantidad precisa de modificaciones y reasignaciones, por
lo que será en el transcurso de la discusión en comisiones
cuando el PAN se pronuncie formalmente sobre el destino
de los recursos.
El Congreso de la Unión avaló en la Ley de Ingresos de
la Federación 2015 captar recursos por el orden de cuatro
billones 694 mil 677.4 millones de pesos, que representan
18 mil 440.3 millones más que en la propuesta enviada
por el Ejecutivo federal.
Sobre el particular, el presidente de la Cámara
de Diputados, el perredista Silvano Aureoles Conejo,
informó que la Comisión de Presupuesto y Cuenta
Pública se instalará este martes en sesión permanente
para iniciar la discusión del PEF 2015.
Señaló que, a partir de este día, la comisión comenzará
con la discusión del documento, para que pueda
aprobarse a más tardar el próximo 15 de noviembre, que
es la fecha límite según la ley.
Indicó, además, que la comisión deberá crear un
grupo técnico que se encargue de revisar las solicitudes
de recursos recibidas por la comisión, las cuales
ascienden a un monto de dos billones de pesos.
Adelantó que la discusión del presupuesto será
intensa, debido a que “el pastel es de un tamaño y las
demandas cada día parecen más”.
Asimismo, se pronunció porque los recursos que se
destinen a los estados y municipios se “aterricen” para
atender demandas elementales, y se establezcan en el PEF
los controles y medidas de capacitación y administración
necesarias para que las entidades ejerzan el presupuesto
de manera adecuada.
Llaman a que cesen los “moches”
Sobre el tema, el coordinador de Movimiento
Ciudadano, Ricardo Monreal Ávila, hizo un llamado
a que en la discusión del Presupuesto de Egresos
de la Federación 2015 cesen los llamados “moches”,
en referencia a presuntos cobros a las autoridades
municipales por la gestión de recursos para sus
comunidades.
“En el Presupuesto de Egresos (2015) estamos
haciendo un llamado claro a todos los grupos
parlamentarios para que cesen los “moches”, cesen los
cobros ilegales e indebidos por gestión que se realice a
presidentes municipales”, señaló.
Entrevistado al término de la reunión de la Junta de
Coordinación Política (Jucopo), consideró incorrecto y
grave que se exijan contraprestaciones por la gestión del
legislativo.
Reiteró el llamado “para que la gestión que se realice
por parte de los diputados no tenga una ganancia ilegal
en detrimento de los municipios, (es) una práctica que
ha sido reiterada en los últimos años y ahora está más
agudizada, incluso los presidentes municipales la ven
como natural para sacar recursos”, detalló.
Sin denuncia es hacerse cómplice
Por su parte, el coordinador del PRD, Miguel Alonso
Raya, afirmó que quienes hablan sobre la existencia de
presuntos cobros a las autoridades municipales por la
gestión de recursos para sus comunidades, conocidos
como “moches”, y no presentan la renuncia respectiva, se
hacen cómplices del asunto, dijo en rueda de prensa.
El diputado fue consultado por la prensa sobre
el llamado hecho por el coordinador de MC, Ricardo
Monreal Ávila, para que en la discusión del Presupuesto
de Egresos de la Federación (PEF) 2015 cesen los llamados
“moches”.
Raya consideró que, si existen pruebas de cobro a
los presidentes municipales por gestionar recursos para
sus localidades, lo correcto es presentar las denuncias
respectivas.
Manifestó también la necesidad de que en el PEF
2015 se establezcan medidas para que los recursos no
sean mal utilizados o desviados, y que su ejecución sea
eficiente y transparente.
Se pronunció porque el gobierno haga una propuesta
de austeridad en el gasto para enfrentar el impacto de
ocho mil millones de pesos que tuvo el ajuste al precio
del barril de petróleo.
Asimismo, indicó que se debe reorientar el
presupuesto para que impacte en la gente que más lo
requiere y exista equidad y justicia en la distribución de
los ingresos.
Recibe EPN al Príncipe
Carlos en Palacio Nacional
Enrique Luna Portilla
E
l Príncipe Carlos de Gales y su esposa,
Camila, duquesa de Cornualles, fueron
recibidos en Palacio Nacional por el
presidente de la República, Enrique Peña Nieto,
junto con varios miembros de su gabinete.
“El Reino Unido está presente en innumerables
aspectos de la vida de los mexicanos. Su presencia
en Palacio Nacional es una distinción y marca un
nuevo capítulo”, señaló Peña Nieto.
Durante el mensaje a los medios de
comunicación, el presidente de la República
destacó la relación de casi 200 años de México y
el Reino Unido, anunciando con ello el Año Dual
México-Reino Unido para fortalecer la relación
bilateral.
Como parte de este Año Dual México-Reino
Unido, el gobierno federal montará la exposición
Mayas, revelación de un tiempo sin fin, además de
que la nación mexicana será el invitado de honor
en la Ferie del Libro en la capital británica.
Por su parte, el Príncipe Carlos destacó las
tradiciones y costumbres mexicanas, como el Día
de Muertos, festividad que vivió este fin de semana
en su visita al país y que aseguró que atraerá a
miles de británicos.
Posteriormente a la ceremonia de bienvenida
en Palacio Nacional, el Príncipe Carlos realizó un
recorrido por Xochimilco; previamente, visitó el
Museo Dolores Olmedo. Este fin de semana, Carlos
de Gales estuvo en Real del Monte, Hidalgo, donde
acudió a panteones para vivir el Día de Muertos.
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• LLAMADO A UN ACUERDO NACIONAL
Piden partidos consolidar el imperio de la Ley
Francisco Montaño
El endeudamiento del
gobierno: peligro y carga para
nuestros niños y jóvenes
La noche del 28-29 de octubre el Pleno de
la Cámara de Senadores aprobó en lo general
la Minuta con Proyecto de Decreto por el que
se Expide la Ley de Ingresos 2015. Fui uno de
los Senadores que se manifestó en contra del
proyecto en lo general y, además, propuse una
reserva para limitar el endeudamiento público
que hipoteca el futuro de nuestros hijos, niños y
jóvenes.
Durante el largo debate del jueves, los
Senadores del PAN insistimos en que el proyecto
presentado por el Ejecutivo dependía de un
cálculo exagerado y poco realista del precio del
barril de petróleo crudo de exportación, y que
éste debe estimarse en 79 dólares, y no en 81
como se solicitaba.
En lo particular, presenté una reserva para
enfrentar el endeudamiento público. Recordé
que el presidente Peña Nieto hizo un compromiso
público ante los mexicanos de que en su gobierno
habría un déficit cero, pero que este compromiso
no se está cumpliendo y hoy tenemos los mayores
déficits y endeudamientos en la historia reciente
de México. Y es que de seguir en el mismo
camino, en sólo tres años el gobierno federal
acumulará prácticamente el mismo nivel de
endeudamiento que el alcanzado en los 12 años
previos. Somos testigos de cómo las deudas para
este ejercicio están llegando a más de 700 mil
millones de pesos.
Cuando en el primer presupuesto del año
2013 se anunciaba un endeudamiento de 415
mil millones, a nuestra observación de que eran
altísimos siempre nos respondieron que éstos
irían bajando. La realidad es muy distinta.
Datos duros: a finales de 2013 se solicitó
al Congreso que aprobara 561 mil millones de
pesos para ejercerlos durante el presente año. Y
ahora hay una solicitud de un déficit público de
1%, que implica un endeudamiento interno de
595,000 millones de pesos y una deuda externa
de 6,000 millones de dólares.
Peor: el endeudamiento no se sustenta en un
crecimiento económico sostenido. Así, de nada
sirve la reforma hacendaria de 2013.
Otro foco rojo del endeudamiento es la falta
de transparencia con la que se conducen quienes
gastan los créditos contratados. La fracción
VIII del artículo 73 de nuestra Constitución
señala muy claramente que el financiamiento
debe dirigirse a la ejecución de obras que
directamente produzcan ingresos públicos. Sin
embargo, la administración del Presidente Peña
Nieto no ha hecho públicos los reportes sobre el
gasto de casi un billón de pesos solicitado como
techo de endeudamiento en los primeros dos
años de su gobierno.
Todos los que estamos en edad de pagar
impuestos sabemos que después de una crisis
financiera sobrevienen 10 años de estancamiento.
Pero además sabemos que la irresponsabilidad
de los gobernantes se traduce en el cargo de más
impuestos para las generaciones de los jóvenes y
de nuestros hijos.
* Senador por Yucatán. Secretario de las
comisiones de Juventud y Deporte, de Relaciones
Exteriores Asia-Pacífico y del Instituto Belisario
Domínguez; integrante de las comisiones de
Turismo, Reforma Agraria y Bicamaral del Canal
del Congreso.
L
os partidos PAN, PRI y PRD
llamaron a emprender un esfuerzo
conjunto que lleve a consolidar
el imperio de la ley, cerrar el paso a la
impunidad en el sistema de procuración
y administración de justicia y caminar
hacia un acuerdo nacional de largo
plazo para fortalecer la seguridad en el
país.
El presidente del PAN, Ricardo
Anaya Cortés, expresó la conveniencia
de impulsar un acuerdo nacional para
construir una política de Estado, con
visión de largo plazo, a fin de recuperar
la paz y la tranquilidad de los mexicanos
y fortalecer el estado de Derecho.
Consideró que los llamados que
algunos actores sociales y políticos
han hecho sobre el tema hablan de la
enorme preocupación que existe en
todos los sectores del país, por el estado
de descomposición que casos como el de
Iguala han evidenciado.
En su opinión, el estado de
descomposición
de
algunas
instituciones en diversas regiones del
país, es alarmante.
El dirigente aseguró que Acción
Nacional seguirá impulsando el combate
frontal a la corrupción y también las
iniciativas que busquen recuperar los
valores fundamentales y el primero
de ellos es preservar condiciones de
seguridad que nos permitan vivir en
paz.
“El PAN está listo para seguir
actuando con responsabilidad, apoyando
decididamente
aquello
que
favorezca el bien
común y ejerciendo
la
crítica
ante
cualquier desviación
en el ejercicio del
poder”, enfatizó.
En tanto el PRI
manifestó
que
respalda toda acción
pública y social que
contrarreste
los
atentados contra la libertad, la dignidad
humana y la concordia social.
Con tal propósito, expuso, el PRI hace
un llamado a todos los partidos políticos
a emprender un esfuerzo conjunto que
nos lleve a consolidar el imperio de la ley
y evitar la impunidad, para continuar
la ruta del crecimiento económico con
beneficios para todos.
El instituto político refrendó su
respaldo al esfuerzo que realiza el
gobierno de la República y ratifica su
compromiso de fortalecer la cultura
de la legalidad para consolidar la
democracia, de redoblar esfuerzos para
contribuir a promover la prosperidad de
todos para afianzar el desarrollo social,
además de trabajar por la seguridad, la
justicia y la paz.
A su vez, el PRD aseguró que no es
observador pasivo de lo que sucede en
el país. “Estamos comprometidos en la
búsqueda de soluciones para mejorar las
cosas”.
“Somos partidarios de un esfuerzo
nacional donde participen todas las
instituciones del Estado mexicano
como los tres poderes de la Unión, los
gobiernos estatales y municipales,
los partidos políticos, los organismos
autónomos y las organizaciones de la
sociedad mexicana”, aseveró.
Señaló que se requieren medidas
legislativas,
políticas
públicas,
presupuesto direccionado, unificación
de mandos policiacos, mayores tareas
de inteligencia y mecanismos de control
y evaluación.
Necesario un acuerdo
nacional
Consultado sobre el tema, el senador
del PRI, Omar Fayad, aseguró que
hace falta un acuerdo nacional donde
participen todos, con visión de largo
plazo, y donde se cierren los márgenes a
la delincuencia organizada.
“Es indispensable combatir juntos
no sólo a la delincuencia organizada
que aprovecha las lagunas legales entre
las competencias municipal, estatal y
federal, sino también a la corrupción,
que abre márgenes a los delincuentes”,
subrayó.
En su oportunidad, el senador del
PRD, Zoé Robledo, sostuvo que con
independencia de establecer o no pactos
específicos, es necesaria la aplicación
de la ley y una respuesta contra la
delincuencia que unifique a todos:
partidos políticos y autoridades.
En opinión del senador del PRI,
Ismael Hernández, hace falta una
coordinación entre todos los niveles de
gobierno, porque no hace falta repartir
culpas, sino establecer quién tiene la
responsabilidad específicamente para
combatir la inseguridad.
Hizo un llamado a no politizar el
tema de la inseguridad, porque es un
compromiso que todos tenemos en los
diferentes niveles de gobierno y distintos
poderes de la unión.
También el senador priista, José
Ascensión Orihuela, destacó la
importancia de implementar este pacto
y que éste incluya no sólo a partidos
políticos y a todos los niveles de gobierno,
sino a todos los sectores de la población.
“Nadie debe quedar fuera”, dijo.
Consideró pertinente la convocatoria
del Presidente de la República y aseguró
que deben de participar
organizaciones
de
la
sociedad civil, empresarios,
estudiantes, profesionistas y
en general todos los sectores
sociales.
Por su parte, el senador del
PAN, Javier Lozano, expresó
que cada uno debe de asumir
la responsabilidad que le
corresponde conforme a la ley,
porque “todos protestamos
cumplir y hacer cumplir la ley
y las leyes que de ella emanan”.
Lo importante es que se cumpla la
ley y se haga cumplir la ley y “que nadie
se haga ojo de hormiga” al respecto,
exigió el senador panista.
Héctor Larios, senador del PAN,
señaló que es evidente la preocupación
de todos en el país, porque se cumplan
y apliquen las leyes, que exista una
adecuada administración de justicia y
persecución de los delitos.
Consideró que más que formar
un pacto, hay que definir las
responsabilidades de cada quién y en
qué plazos se compromete a cumplirlas,
si bien reconoció que el sistema de
sistema de administración de justicia
no está funcionando y por lo tanto, es
necesario que en el Congreso “hagamos
algo urgente” al respecto.
Se manifestó por enfrentar el estado
generalizado de corrupción, cerrar
el paso a la impunidad en el sistema
de procuración y administración de
justicia, repensar el sistema nacional de
seguridad pública y adoptar medidas en
materia de prevención de la violencia y
construcción de alternativas de vida.
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• LLAMAN A PARO NACIONAL EDUCATIVO
Convocará EPN a pacto contra violencia e impunidad
Enrique Luna Portilla
P
ara evitar que se repitan casos
como el de Iguala -desaparición de
43 normalistas de Ayotzinapa-, el
presidente Enrique Peña Nieto adelantó
que en los próximos días convocará a la
representación del Estado, a los partidos
políticos y a las organizaciones de la
sociedad para emprender cambios
que terminen “de una vez por todas
con la violencia y la impunidad”.
Después de presentar los
25 reglamentos que afinan
la aplicación de la reforma
energética, el ejecutivo federal
le dio la bienvenida a los
posicionamientos
que
los
líderes de los partidos políticos
y representantes de la sociedad
civil han expresado sobre los
lamentables hechos ocurridos en la
ciudad de Iguala a finales del mes de
septiembre.
“Para que unamos esfuerzos en
favor del estado de derecho, combatir
la corrupción y cerrar el paso a la
impunidad”, dijo en el Salón de la
Tesorería de Palacio Nacional.
“Para asumir el compromiso de
emprender cambios de fondo, fortalecer
nuestras instituciones y sobretodo
asegurar la vigencia plena del estado de
derecho en nuestro país”, agregó.
Subrayó que independientemente del
curso de las investigaciones a cargo de
la PGR es indispensable tomar medidas
institucionales para que hechos como
estos no se vuelvan a repetir”.
Se afirma, que los pronunciamientos
antes mencionados es en respuesta al
“paro nacional” que estudiantes de todo
el país realizarán el próximo miércoles
como parte de la Tercera Jornada de
Acción por Ayotzinapa.
A través de su página de Facebook,
los universitarios convocaron
al paro nacional del sector
educativo los próximos 5, 6 y
7 de noviembre, además de
una marcha de Los Pinos
al Zócalo el miércoles y
para el jueves un cerco de
las 8 de la mañana a las 2
de la tarde al edificio de
la Procuraduría General
de la República (PGR) en
Paseo de la Reforma.
También, se acordó
que el mismo miércoles,
antes de la marcha, harán
una brigada informativa en
transporte, mercados, centros
de trabajo y espacios que cada
asamblea defina.
La
siguiente
Asamblea
Interuniversitaria será a las 10:00 horas
del sábado 8 de noviembre en el auditorio
Lauro Aguirre de la Benemérita Escuela
Nacional de Maestros.
Piden rediseño de la política contra el crimen organizado
Lourdes Aguilar Romero
R
ediseñar la política contra el
crimen organizado debe ser el
objetivo del acuerdo nacional para
la seguridad, convocado por el PRI, PAN,
PRD y el titular del Ejecutivo, consideró el
coordinador de los diputados perredistas,
Miguel Alonso Raya.
Dijo, además, que dicho pacto requiere
del consenso de todas las fuerzas políticas,
económicas y sociales, para efectos de
diseñar una política pública que sea
avalada y respaldada por todo mundo.
Entrevistado en el Palacio Legislativo
de San Lázaro, al término de la reunión
semanal de la Junta de Coordinación
Política (Jucopo), Alonso Raya señaló
que la política contra inseguridad y
delincuencia organizada implementada
hasta el momento no ha dado resultados,
por lo que se pronunció a favor de un
acuerdo nacional que permita rediseñarla,
con ayuda de especialistas en el tema.
Habló luego de conocer el anuncio
que hizo el presidente Enrique Peña
Nieto, este lunes, de que en los próximos
días convocará a la representación del
Estado mexicano, a los partidos políticos
y organizaciones civiles para concretar
un acuerdo en materia de seguridad y
evitar casos como la desaparición de
43 estudiantes normalistas en Iguala,
Guerrero.
Sobre ello el PRI, PAN y PRD, a través
de distintos comunicados difundidos el
pasado fin de semana, hicieron un exhorto
para que se realice un esfuerzo conjunto
que fortalezca la seguridad y se haga
prevalecer el Estado de derecho en el país.
Al respecto, Raya indicó que dicha
política debe incluir un conjunto de
acciones que ataquen las causas que
originan el problema de descomposición
política y social y que originan la
inseguridad, y no sólo combate frontal al
crimen.
Subrayó que en el acuerdo deben
sumarse, además de las distintas
autoridades
y
fuerzas
políticas,
representantes del sector industrial y
social y trabajadores, para lograr una
política contra la inseguridad plenamente
consensada que brinde garantías para la
ciudadanía.
Tiene que haber un antes y un después
del caso Iguala con la instrumentación de
una política nueva contra la delincuencia,
apuntó.
Por su parte, el coordinador de
Movimiento Ciudadano, Ricardo Monreal
Ávila, calificó como “una utopía”, pensar
que un pacto resolverá el problema de la
inseguridad en México.
“Pensar que el Pacto por México dos, en
esta nueva reedición, resolverá el problema
de la inseguridad en el país, me parece
simple y sencillamente una utopía, porque
nace muerto este pacto, es excluyente,
faccioso y un instrumento del gobierno
que ha provocado la violencia”, subrayó.
Consideró como absurdo “que se esté
pensando en la reedición del Pacto (por
México), que no ha muerto, sigue estando
vivo y coleando”.
“El paquete de 12 reformas (acordadas
en el marco del Pacto por México)
llamadas pomposamente estructurales,
han sido regresivas y antipopulares,
es lo que está provocando la violencia
en el país: la laboral, la educativa, la
financiera, la hacendaria, la energética,
la de telecomunicaciones, la política, la de
amparo”, sostuvo.
A su vez, el vicecoordinador, Ricardo
Mejía Berdeja, destacó que la crisis
humanitaria que vive México es en gran
parte producto del Pacto por México y
“repetir la receta sería un despropósito y
desde luego que nosotros no estamos de
acuerdo”.
“Es la misma gata nada más que
revolcada, otro Pacto sería repetir la
misma dosis negativa que ha sembrado
discordia, violencia y afectación a los
derechos humanos”, precisó.
LA SOLUCIÓN SOMOS TODOS
Así rezaba el lema que utilizó José López
Portillo cuando contendió por la presidencia
de la República en 1976. Fue el paroxismo
de la retórica tricolor que reflejaba el auge
del llamado “Estado de Bienestar” dentro
de lo que se conoció como el “Desarrollo
Estabilizador”. José López Portillo hizo
campaña por un año entero, visitando todos
los rincones del país para dar a conocer la
nueva realidad del México triunfante de los
mejores tiempos del partido de estado. No
hubo oposición pero era necesario hacerlo
para que la gente conociera al elegido, al
que gobernaría los siguientes seis años y el
encargado de seguir edificando ese México
al que aspirábamos todos. Claro está que
seguimos aspirando a ese México que tanto
nos han prometido en los discursos y del
que alguna vez el señor López Portillo dijera
a los cuatro vientos que nos preparáramos
para administrar la abundancia. Después
compartiríamos la frustración.
Nuestra realidad fue la misma desde que
los gobiernos de la posrevolución surgieron
para reconstruir al país después de 10 años de
cruentas luchas intestinas. De ese episodio
surgió el mal llamado Estado Moderno que
poco tiene de eso y mucho de injusto cuando
el lema ha sido la justicia social. De ahí
surgieron los bandidos que se convirtieron
en héroes: Francisco Villa y Emiliano Zapata,
esos que ahora emulan aquellos que desde la
clandestinidad quieren cambiar para seguir
empeorando. Esos que ganan cuando más de
120 millones de mexicanos padecen crisis.
Esos que predican la reivindicación de los
desposeídos pero a los que observan como
simples compradores de esperanza. Esos a
los que las prédicas de mejores condiciones
de vida los despiertan para después volver al
sueño amargo de la desesperanza.
Como señalaba el lema del señor
López Portillo: la solución somos todos.
Pero es algo que los mexicanos no hemos
entendido a cabalidad porque no valoramos
los alcances que una sociedad organizada
puede tener. Para decirlo de otra forma,
si en México tenemos políticos del tercer
mundo, es porque nuestra sociedad es
de tercer mundo. Estoy seguro de que si
la sociedad se organizara y castigara a
quienes no le cumplen, a quienes sustraen
recursos públicos en su beneficio personal, a
quienes privilegian los intereses personales
o de grupo sobre los interese colectivos,
a quienes se dedican al que debiera ser el
ejercicio profesional más noble: la política,
y traicionan sus promesas y la confianza de
los hombres y mujeres de este país, las cosas
serían de otra forma.
Una sociedad organizada no puede ser
detenida por nadie por muy encumbrado
que sea. El problema es que necesitamos
entender que la solución somos todos, que es
válido que tengamos convicciones políticas
y preferencias partidistas, pero que también
nos acostumbremos a castigar a quienes
no cumplan lo que ofrecieron en campaña
provengan de donde sea y del partido que
sea, a quienes se roben nuestro dinero, a
quienes se enriquecen de forma grosera, a
quienes no se comprometen con nosotros,
a quienes son ineficientes e ineficaces, a
quienes desde el poder prefieren mantener
su lealtad y fidelidad con las complicidades
de grupo. Eso es lo que no debemos tolerar,
eso es lo que nos tiene que unir para que de
verdad la solución seamos todos. ¿Es mucho
pedir? Cuando nos enseñemos a compartir
responsabilidades, otro país nos espera. Al
tiempo. [email protected]
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• Urgen su aprobación antes del 15 de diciembre
Iniciativa del PAN para un
Sistema Nacional Anticorrupción
EL MENSAJE PARA
ÁNGEL AGUIRRE
Resulta por demás lamentable e indignante,
la suma de eventos que tuvieron que sucederse,
para que al día de hoy pudiera develarse al fin
la cloaca que suponía el gobierno del estado de
Guerrero. Por sí misma, la entidad federativa
era ya lacerada por el azote de la desigualdad
y la pobreza desde hace décadas. Sin embargo,
una descomposición de estas proporciones no
se había vislumbrado antes, o al menos no se
había revelado de la manera en que a este día la
desaparición de 43 estudiantes ha evidenciado al
mundo mismo, la irresponsabilidad, pasividad
y probablemente la confabulación del gobierno
estatal guerrerense con el crimen organizado.
La historia se va mostrando de a poco,
lo cierto a este momento es que hace casi
cuarenta días, que la “ maldad” se apodero de
los responsables de salvaguardar la seguridad
del ciudadano mexicano y fueron los mismos
policías municipales de Iguala, Guerrero,
actuando como brazo operativo y armado del
grupo delictivo “Guerreros Unidos”, (célula
emancipada del cártel de los Beltrán Leyva)
quienes siguiendo órdenes del mismo presidente
municipal José Luis Abarca, contribuyeron
participando en la desaparición de los
estudiantes.
Y entonces surge la pregunta: ¿A caso no
estaba al tanto el gobierno estatal de lo que
estaba pasando en uno de sus municipios más
importantes? ¿No tenía noticia el gobernador
de la infiltración inconmensurada del crimen
organizado en su entidad? Resulta poco creíble
hacerse a la idea de que así pudo haber sido.
Por otro lado, una vez capturado Sidronio
Casarrubias, líder de la organización criminal en
comento, declaró ante la PGR haber financiado,
a través de su grupo, la campaña del entonces
candidato a la gubernatura Ángel Aguirre, no
sin dejar de mencionar que José Luis Abarca
aportaba a su organización la cantidad mensual
de 4 millones de pesos, con lo que le pone un
punto más de negatividad al desangelado
ÁNGEL AGUIRRE.
Y aun dejando sin fundamento o credibilidad
la declaración de un criminal como Casarrubias,
queda muy claro que Ángel Aguirre fue
advertido no una, sino dos veces con el propósito
de mantener cercado a José Luis Abarca y no
permitir que escapara (como al final lo hizo),
por el mismo secretario de Gobernación, Miguel
Osorio Chong, quien tanto el 29 como el 30 de
septiembre pasado pidió al hoy gobernador con
licencia, tuviera los cuidados necesarios para
mantener a José Luis Abarca bajo la mira. Luego
entonces: ¿Dónde estaba Ángel Aguirre? ¿En la
omisión? ¿O en la complicidad?
Terminaré diciendo que la situación jurídica
de Ángel Aguirre es particular. Al momento, los
únicos beneficiados inmediatamente con su
salida del cargo, bien podrían ser los perredistas,
a quienes se les vincula muy de cerca con los
autores de esta atrocidad, la salida de Aguirre
les permite de alguna forma lavarse las manos
a los del Sol Azteca, pero la licencia que pidió,
solamente es válida por seis meses. Al menos así
lo marca la Constitución del estado de Guerrero
en su artículo 84 fracción IV, cuando menciona:
que no se concederá licencia al gobernador
con carácter de indefinida, ni tampoco por un
tiempo mayor de seis meses. Luego entonces,
¿se habrá de ausentar de manera definitiva o
vislumbrará acaso la posibilidad de regresar?
Lo único certero a este momento es que Aguirre
ha recibido un mensaje claro. Fue avisado con
tiempo, para evitar una conducta que al final se
llevó a cabo. Las consecuencias son de esperarse.
Lourdes Aguilar Romero
E
l dirigente nacional del Partido
Acción Nacional (PAN), Ricardo
Anaya Cortés, su coordinador
en San Lázaro, José Isabel Trejo Reyes,
diputados y senadores del partido,
presentaron una iniciativa para crear
el Sistema Nacional Anticorrupción y
urgieron su aprobación en este periodo
ordinario, antes del 15 de diciembre.
En
conferencia
de
prensa
conjunta, Anaya Cortés precisó que la
propuesta busca reformar 10 artículos
constituciones (22, 73, 74, 76, 79, 109 113
114 116 y 122) y se pronunció porque el
asunto sea discutido y avalado antes
de ejercer el próximo presupuesto de
egresos.
“El sistema que hoy presentamos es
el primer sistema autónomo ciudadano
e integral de combate a la corrupción
en la historia de México, es innovador
y vamos en serio contra esa práctica”,
subrayó.
Indicó que la iniciativa surge de
un diagnóstico realizado por el PAN y
toma en consideración la opinión de
organismos académicos nacionales e
internacionales especializados en el
tema. “Basándonos en ese diagnóstico,
presentamos una iniciativa amplia,
profunda y ambiciosa, en cuanto sus
fines, y minuciosa, respecto a los medios
para alcanzarlos”, expresó.
Manifestó que los datos recabados
son contundentes y que a México la
corrupción le cuesta nueve puntos del
Producto Interno Bruto (PIB), es decir,
1.5 billones de pesos, equivalentes a 45
veces al presupuesto de la Universidad
Nacional Autónoma de México (UNAM).
Enfatizó que son los pobres los
más afectados, ya que los hogares con
ingresos menores a un salario mínimo
destinan, de acuerdo a Transparencia
Mexicana, uno de cada cuatro pesos
al pago de sobornos para llevar a cabo
trámites o acceder a servicios básicos.
Agregó que en el índice que publica
Transparencia Internacional, México
ocupa el “vergonzoso lugar 106 de 177
naciones evaluadas”.
Anaya Cortés mencionó que el
Sistema Nacional Anticorrupción que
propone el PAN se basa en seis elementos
fundamentales:
1.- Crear un Consejo Nacional para
asegurar una amplia representación
del sector público y la sociedad civil
organizada.
2.- Instaurar un Comité Ciudadano
para la Ética Pública, responsable de la
instalación de observatorios ciudadanos
en todo el territorio nacional.
3.- Fortalecimiento de la Secretaría
de la Función Pública (SFP) en materia
de auditoría y de investigación para
efectos de control interno.
4.- Ampliación de facultades de la
Auditoría Superior de la Federación
(ASF) y de la Fiscalía Especializada en
Combate a la Corrupción, que serán
responsables del control externo.
5.- Retirar la facultad de sanción a
las contralorías municipales, estatales
y federales, para que “nunca más los
empleados de los alcaldes, gobernadores
o presidente de la República” sean
responsables de juzgar y sancionar
conductas graves. Señaló que esta
facultad sancionatoria recaerá en el
Tribunal Judicial de la Federación cuando
se trate de la materia penal y al Tribunal
Federal en materia administrativa.
6.- Reproducir todo el sistema en el
ámbito local de estados y municipios.
Necesario pacto de seguridad con visión de Estado
L
uego de presentar en San Lázaro una iniciativa de
ley anticorrupción, el presidente del Partido Acción
Nacional (PAN), Ricardo Anaya Cortés, coincidió en
la necesidad de concretar un pacto de seguridad con
visión de Estado, sin medidas cosméticas, que combata
y enfrente los niveles de descomposición institucional.
Esta descomposición, dijo, se evidencia en casos
como el asesinato de seis personas y secuestro de 43
estudiantes normalistas, en septiembre, en Iguala,
Guerrero, en los que estarían involucrados funcionarios
y policías municipales, así como integrantes de la
delincuencia organizada.
El PAN apoya el “llamado a un acuerdo nacional,
siempre y cuando los compromisos sean serios, claros y
medibles”, indicó.
“Lo que el PAN plantea es la necesidad de un gran
acuerdo nacional con visión de Estado, de largo plazo, y
que en el eje central incluya a la participación ciudadana.
Estamos ya trabajando en un documento concreto con
medidas específicas que estaremos presentando a lo
largo de la semana”, dijo.
Al participar en una conferencia de prensa, junto con
el coordinador parlamentario del PAN en San Lázaro,
José Isabel Trejo Reyes, y con diputados y senadores
de su partido, añadió que el estado de descomposición
de algunas de las instituciones en el país ha alcanzado
niveles alarmantes.
“Nosotros sostenemos que, de no actuar de manera
pronta y contundente, casos como de Iguala se
podrían replicar cada vez con mayor frecuencia y con
consecuencias más trágicas para el país”, subrayó.
Anaya Cortés consideró que el acuerdo debe contener
compromisos serios, claros y medibles por parte de
quienes participen, así como estrategias bien definidas,
ya que los resultados actuales no están a la altura de lo
que esperan los ciudadanos.
“Los compromisos que se asuman entre las
autoridades y quienes participen en este acuerdo
deberán ser serios, claros y medibles, para que se pueda dar
seguimiento; nosotros no participaremos bajo ninguna
circunstancia en medidas de carácter cosmético”, puntualizó.
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Para celulares
Instan a cumplir plazo de portabilidad numérica
Francisco Montaño
S
enadores integrantes de la Comisión de
Comunicaciones y Transportes llamaron a
los comisionados del Instituto Federal de
Telecomunicaciones (IFT) a que cumplan con el plazo
establecido para el 6 de noviembre, para otorgar la
portabilidad en los números celulares.
El presidente de esa comisión, Javier Lozano
Alarcón, explicó que, aparentemente, los comisionados
preparan un anteproyecto para dilatar 90 días más la
entrada en vigor de la portabilidad, lo que perjudicaría
a los usuarios, en beneficio de la
compañía preponderante.
Acompañado
por
los
legisladores Zoé Robledo Aburto
del Partido de la Revolución
Democrática (PRD), e Ismael
Rodríguez Deras del Partido
Revolucionario
Institucional
(PRI), el senador panista
señaló que si bien se reconoce
la autonomía del IFT, que los
Acatará PRI
fallo de SCJN
sobre consulta
popular
E
l grupo legislativo del PRI
en el Senado de la República
acatará el fallo de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación,
que rechazó la consulta popular
propuesta por su partido para
reducir el número de legisladores
plurinominales federales.
El senador por Michoacán,
José Ascención Orihuela Bárcenas,
advirtió que su partido es
respetuoso de la decisión que
tomaron los ministros de la Corte.
Sin
embargo,
dijo
que
en los próximos días su
bancada consensuará, con la
dirigencia nacional del Partido
Revolucionario Institucional (PRI),
el camino a seguir para cumplir
con esa oferta de campaña que el
partido y sus candidatos hicieron a
la ciudadanía.
Una de las propuestas consiste
en explorar la vía legislativa, para
que a través de ambas cámaras,
hacer los cambios pertinentes que
permitan reducir el número de
legisladores plurinominales como
lo exigen los ciudadanos.
El senador negó que la Ley
de Consulta Pública tenga algún
error, como se ha sugerido, luego
de que las consultas planteadas
en diversos temas por los partidos
Acción Nacional y de la Revolución
Democrática, también fueron
rechazadas.
En ese sentido, dijo que no se
buscará realizar modificación
alguna a ese ordenamiento jurídico.
Por el contrario, sostuvo que se
buscará otra alternativa a través
de las facultades legislativas que
les confiere la ley a los legisladores
federales, aunque todavía hace falta
delinear la ruta con la dirigencia
del partido.
comisionados no “piensen que pueden mandarse solos
y que no tienen Ley qué cumplir y no hay nadie que
supervise su trabajo”.
Insistió en que éste es un llamado a tiempo para
evitar una nueva dilación. No se trata todavía de un
conflicto con el Legislativo, pero “esperamos que el
Instituto reconsidere su anteproyecto; esperamos que
todo se corrija”, pues de lo contrario hay mecanismos
para aplicar la Ley.
A su vez, Lozano Alarcón sostuvo que tanto el
gobierno como el IFT están para ayudar a los ciudadanos
y no para perjudicarlos y por ello, insistió en su llamado
a que se respete el plazo para otorgar la portabilidad en
los números de teléfonos celulares.
Los legisladores reconocieron claramente que este
tema puede responder a los intereses de las empresas
preponderantes Telcel-América Móvil y Telmex, si bien
insistieron que esto no se puede permitir y para eso
existen mecanismos legales en caso de que no se cumpla
la Ley.
Acordaron esperar hasta el jueves, cuando se cumple
el plazo, para garantizar la portabilidad y, en caso
de que no se cumpla, se buscarán mecanismos para
conseguirlo.
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• Esperan reformas a ley
En Venustiano Carranza
La delegación puso en marcha el Programa
de Movilidad Segura para capacitar a su policía
delegacional y a su personal de la Dirección Ejecutiva de
Seguridad Pública, con el fin de impulsar el desarrollo
de una educación vial, principalmente dirigida a
los niños, además de contar con los conocimientos
necesarios para aplicar la Ley de Movilidad del Distrito
Federal, que se promulgó en julio pasado.
“Junto con esta capacitación también se
implementará en escuelas de la demarcación un
circuito vial itinerante con el fin de que los niños
aprendan cómo deben transitar con seguridad en ejes
viales, en las calles y en toda la ciudad”, recalcó el jefe
delegacional, José Manuel Ballesteros López.
Esta capacitación que reciben los servidores
públicos delegacionales la imparte personal del
Instituto Mexicano de Prevención Integral (IMEPI)
que, de acuerdo con sus estadísticas, el 33% de las
muertes por accidentes viales en la Ciudad de México
las padecen niños y jóvenes.
En Xochimilco
El príncipe Carlos de Gales realizó una visita a la
zona chinampera de San Sebastián, ubicada en el ejido
San Gregorio Atlapulco, para aprender sobre la cultura,
arte y sustentabilidad de la zona.
Acompañado del embajador de México en el Reino
Unido, Diego Gómez Pickering, y de la secretaria del
Medio Ambiente del Distrito Federal, Tania Müller, el
príncipe realizó un breve recorrido por la zona para
conocer el sistema de cultivo prehispánico que utilizan
los productores de la zona.
Los agricultores realizaron una demostración sobre
este método único en el mundo y los productos que se
obtienen de la zona chinampera que son distribuidos a
los principales puntos de venta en la capital.
En Iztapalapa
Con el propósito de acercar el arte al mayor número
de personas de Iztapalapa, especialmente en las
colonias y barrios, se anunció que a partir de noviembre
iniciará una exposición itinerante con obras de ex
chavos banda que ahora buscan formas alternativas de
reinsertarse a la sociedad dentro de la ley.
La exposición “Iztapalarte” que se inauguró hace
unos días en el recinto de la Asamblea Legislativa
del Distrito Federal, recorrerá las 285 colonias de la
demarcación, particularmente en parques, plazas
públicas, jardines, a fin de que los ciudadanos
conozcan a los personajes históricos y las técnicas con
que se hicieron.
Se trata es de que la gente que no tiene la
oportunidad de ir a una galería de arte pueda apreciar
estas obras que además son realizadas por vecinos de
Iztapalapa, gente que tiene mucho talento y a la que
debemos apoyar.
Estancias infantiles no se ubicarán
cerca de gasolineras
Rubén Labastida
T
ras conocer la actualización
que realizó el Gobierno del
Distrito Federal al Reglamento
de Impacto Ambiental y Riesgo sobre
Gasolineras, la diputada Dinorah
Pizano confió en que su propuesta
de reformas a la Ley que Regula el
Funcionamiento de los Centros
de Atención y Cuidado
Infantil (CACI) para el
Distrito Federal, se
apruebe en este periodo
ordinario de sesiones.
Recordó que su
iniciativa plantea que
los CACI no se instalarán
a una distancia menor
a cincuenta metros de
gasolineras, almacenes de
sustancias tóxicas, inflamables o
de ningún otro establecimiento que
por su naturaleza ponga en riesgo la
integridad física y emocional de los
niños y niñas.
Recalcó que deberán tener
instalaciones hidráulicas, eléctricas,
contra incendios, de gas, censores de
calor, de humo que activen la alarma,
así como extintores suficientes de
capacidad adecuada; además de que
las zonas de paso, patios y áreas de
recreo no se podrán utilizar en ningún
caso como zonas de almacenaje.
De lo anterior, la legisladora
precisó que, “no sólo ante un siniestro,
las salidas de emergencia siempre
deben estar libres, por lo tanto
establecemos en la iniciativa que si
se van a ocupar por alguna necesidad
será de forma transitoria y fuera del
horario de servicio”.
Pizano Osorio planteó que
cualquier modificación o reparación
estructural del inmueble, obras de
mantenimiento incluyendo servicios
de fumigación, deberá realizarse por
personal capacitado, fuera del horario
en el que se prestan los servicios,
e informar a las autoridades de
protección civil, quienes deberán
llevar a cabo las revisiones
correspondientes
mediante
personal calificado.
Recuadro
Tan sólo a principios de este
año a nivel nacional se reportó
a través de la Sedesol el cierre de
cerca de 300 estancias infantiles que
se ubicaban en laderas, o estaban
cerca de gasolineras, bares o junto
a negocios donde se utilizaban
sustancias tóxicas o están junto a
sitios con tanques estacionarios de
gas, varias de ellas en el Estado de
México, Veracruz, Puebla y el Distrito
Federal.
Proponen un Observatorio Ciudadano para Xochimilco
C
on el propósito de recuperar
la tranquilidad y la paz social
en Xochimilco, además de
acompañar los esfuerzos que la
autoridad realiza en este sentido,
la diputada perredista Angelina
Hernández Solís presentará este
martes un Punto de Acuerdo ante el
Pleno de la Asamblea Legislativa del
para crear un Observatorio Ciudadano
de Seguridad Pública que esté al tanto
de lo realizado en esta materia.
Mediante este recurso, de urgente
y obvia resolución, la legisladora
exhortará a la Secretaría de Seguridad
Pública y al procurador de Justicia del
Distrito Federal, para que en el ámbito
de sus atribuciones realicen todas las
acciones suficientes y necesarias para
apoyar a la población xochimilca
a conformar un Observatorio de
Seguridad Pública.
Explicó que, según definición
del Banco Mundial, un Observatorio
Ciudadano tiene que ver con un
proceso mediante el cual las personas,
entidades o actores con intereses
comunes legítimos ejercen influencia y
comparten el control sobre iniciativas
de desarrollo, toma de decisiones y
recursos que les afectan.
Con la participación ciudadana,
precisó Hernández Solís, buscamos
contribuir
hacia
una
mejor
gobernabilidad abriendo los espacios
adecuados a ciudadanos, personas,
asociaciones, agrupaciones de la
sociedad civil que puedan expresarse
e influir, o actuar para mejorar el
desarrollo de ciertas áreas en la
sociedad, o incluso para obtener
servicios públicos o algún elemento
sobre la que tengan interés legítimo.
Recuadro
Actualmente en Xochimilco
habitan poco más de 415 mil personas.
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PARA APROBAR INICIATIVAS DE MANCERA
Trazarán ruta crítica sobre aumento al salario
Rubén Labastida
L
a presidenta de la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública de la
Asamblea Legislativa del Distrito
Federal (ALDF), Esthela Damián Peralta,
anunció que se trazará una ruta crítica para
aprobar las iniciativas del jefe de Gobierno
del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera,
a efecto de crear la Unidad de Cuenta de la
Ciudad de México y desvincular el salario
mínimo como unidad de referencia de
aproximadamente 180 artículos, cuatro
Códigos y 50 leyes locales.
La legisladora del Partido de la Revolución
Democrática (PRD), indicó que de esta
manera se buscará que la dictaminación de
ambas propuestas se formalice antes de que
inicie en la ALDF la discusión y análisis del
Presupuesto 2015 del Distrito Federal.
Reveló que las iniciativas enviadas por
el jefe de Gobierno fueron turnadas a las
Comisiones de Hacienda y de Presupuesto y
Cuenta Pública, donde ya inició el trabajo de
análisis y, de acuerdo a la Ley, contarán con
30 días para dictaminarlas, lo cual confió
ocurra antes de ese plazo.
“Estamos en la mejor disposición de
sacar adelante las propuestas del Gobierno
de la ciudad y el Foro sobre la Recuperación
del Salario Mínimo, el papel del Poder
+ No aumentarán impuestos
+ Millón y medio de baches
+ “Turiluchas” en el DF
Legislativo que la Asamblea Legislativa
organizó en el Museo de la Ciudad de
México, fue una buena ventana para
demostrarlo”, acotó.
Damián Peralta adelantó que
próximamente
se
reunirán
los
diputados que integran las Comisiones
dictaminadoras para trazar la ruta
crítica que permita que este tema salga
antes de que arranque la discusión del
Paquete Económico del próximo año.
“Es un asunto que deberá resolverse
de manera colegiada al interior de las
Comisiones de Hacienda y de Presupuesto,
las coincidencias que hay sobre el tema
constituyen un gran paso adelante, es
algo que nos permitirá llegar a acuerdos y
alcanzar una propuesta común”, explicó.
Afirmó que los planteamientos
hechos por los principales participantes
en el Foro realizado por la ALDF en el
Museo de la Ciudad de México, serán
tomados en cuenta por las comisiones
que analizarán, discutirán y habrán
de dictaminar las iniciativas sobre el
aumento al minisalario.
Crearán figura de Empresario Anuncian foro ciudadano
Salarialmente Responsable en educación comunitaria
C
on
el
objeto
de
enriquecer la propuesta
del gobierno del Distrito
Federal y de esta manera
elevar el salario mínimo en
la ciudad, los diputados del
Grupo Parlamentario del PAN
en la Asamblea Legislativa
del Distrito Federal, Héctor
Saúl Téllez y Andrés Sánchez
Miranda, anunciaron que
presentarán una iniciativa
de reformas al Código Fiscal
del Distrito Federal para
crear la figura de Empresario
Salarialmente Responsable.
“Esta iniciativa tiene dos
objetivos. Uno, reducir de
manera general el Impuesto
Sobre la Nómina a 2.5 por
ciento, es decir, eliminar
medio punto a como había sido
aprobado anteriormente porque
el contexto y la circunstancia
económica ha cambiado. Dos,
enriquecer las propuestas que
están sobre la mesa, de Acción
Nacional y del jefe de gobierno,
para empoderar el salario
mínimo… para apoyar a todas
aquellas empresas, micros,
pequeñas y
medianas que
demuestren que el 100 por ciento
de sus trabajadores ganan más
de 82.86 pesos al día que es
el salario mínimo propuesto
por el Jefe de Gobierno, se les
reconocerá como Empresas
Salarialmente Responsables y
les será reducido medio punto
más; es decir podrían pagar
el 2 por ciento de Impuesto
Sobre Nómina (ISN)”, explicó el
diputado Héctor Saúl Téllez.
El diputado Andrés Sánchez
Miranda recordó que Acción
Nacional siempre ha impulsado
reformas para incentivar el
trabajo formal y la creación de
empleos con un salario digno
que no repercuta negativamente
en la economía de la capital del
país.
La iniciativa con proyecto de
decreto por el que se reforman
los Artículos 2, Fracción XVI;
recorriendo el orden de las
fracciones subsecuentes y
el Artículo 158 del Código
Fiscal del Distrito Federal
será
presentada
mañana
ante el pleno. Los diputados
adelantaron
que
existen
condiciones de consenso de
empleados y de empleadores
para que esta propuesta como
la del jefe de gobierno de
crear la figura del Proveedor
Salarialmente
Responsable
avancen.
C
on el objetivo de impulsar
el diseño de políticas
públicas con modelos
alternativos para reforzar la
educación comunitaria, la
presidenta de la Comisión de
Participación Ciudadana en la
Asamblea Legislativa, Lucila
Estela Hernández, acompañada
de especialistas y representantes
de organizaciones de la sociedad
civil, invitaron a participar
en el “Foro Internacional la
participación ciudadana en la
educación comunitaria; una
propuesta alternativa integral
para la educación inicial y
preescolar”, que se llevará a
cabo en el Museo de la Ciudad de
México.
La
diputada
Estela
Hernández, explicó que en los
Centros de Atención y Cuidado
Infantil del Distrito Federal
(CACI), en la modalidad de
comunitarios, “el niño forma
sus ideas, representaciones
y modelos sobre el mundo
social que lo rodea, con lo que
se propicia la construcción de
ciudadanía desde la primera
infancia,
promoviendo
la
participación y la organización.
Dijo que esta metodología
no se limita a ser receptora,
porque se dialoga, es decir, se
dinamizan todos los recursos
que fomentan la iniciativa para
el diálogo, la creatividad y la
toma de conciencia sobre los
propios problemas y la actitud
reflexiva y crítica.
La legisladora aseguró que
estos lugares han sido espacios
para la cultura, intercambio,
capacitación, formación, salas
de lectura, galerías, a las que
pueden asistir los miembros de
la comunidad, quienes vienen a
aprender y a enseñar.
(…) UNA BUENA para los capitalinos
es la información de que no habrá
aumento a los impuestos en la Ciudad
de México. El secretario de Finanzas
del Gobierno del Distrito Federal, Edgar
Amador Zamora, afirmó que está
descartado el aumento de impuestos,
pero aclaró que el gobierno capitalino
será cauteloso respecto a la estimación
de ingresos, toda vez que en septiembre
cayó el precio del petróleo, lo cual
significa que se dejará de percibir
recursos en los estados por la caída del
energético.
El funcionario explicó que la Ciudad
de México, tuvo planeación adecuada
y “vamos a cerrar el año sin mayores
sobresaltos”.
(…) SIN DUDA, todos los
automovilistas
y
operadores
de transportes han sufrido las
consecuencias de los baches en las
calles y avenidas y tratan de adivinar,
cuántos hoyos hay en el pavimento de
las vialidades. Ante esta situación, el
diputado Héctor Saúl Téllez, informa que
son más de un millón y medio los baches
que existen en el DF. Son un millón 400
mil baches en vías secundarias y más de
cien mil en vías primarias.
El legislador informó que se
emprenderá una campaña para
detectar y denunciar baches “olvidados
por las autoridades delegacionales y
capitalinas”, el programa llevará el
nombre de “Caza Baches” y se lanzará
una aplicación vía electrónica. Se busca,
según indicó el diputado, contribuir
con las autoridades para mejorar las
vialidades afectadas.
(…) EL SECRETARIO de Turismo del
GDF, Miguel Torruco Marqués, anunció
que se ampliará el programa de Turibús
que lleva a los turistas a los encuentros
de Lucha Libre los martes y viernes. Este
recorrido denominado “Turiluchas”,
lleva ya diez meses y se ha atendido a
más de mil 600 turistas. El turibús sale
de Reforma 222 todos los martes a las 18
horas y tiene un recorrido de cuatro horas
de duración. El funcionario, informó
además que habrá una nueva ruta y será
“Turibús museos” que se llevará a cabo el
último miércoles de cada mes.
La visita a los museos, indicó Torruco
Marqués, tendrá una duración de tres
horas y media y se irán cambiando los
museos, de acuerdo a las exposiciones
temporales, colecciones y atractivos que
se presenten. Algunos de los museos que
se visitan en los recorridos, son el Palacio
de Bellas Artes, el Museo Nacional de
Antropología, el Rufino Tamayo, Museo
de Cera, Del Estanquillo y el Museo Franz
Meyer, entre otros. El costo del recorrido
es de 225 pesos por persona que incluye
entrada al museo, degustaciones, guía y
algunas sorpresas.
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Lamenta Poniatowska sucesos en Ayotzinapa
Jhonatan Emmanuel
T
excoco.- En un muy breve discurso,
la escritora Elena Poniatowska,
destacada escritora y periodista, al
visitar una escuela privada del municipio
de Texcoco, afirmó: “Es un gran dolor
para nuestro país, México, y es una gran
vergüenza que no hayan sido encontrados
los 43 muchachos normalistas”, en alusión
al caso Ayotzinapa.
Expresó su preocupación, “porque los
queremos de regreso, no es justo lo que
ha sucedido y todos estamos en contra.
Creo que todos estamos muy pendientes y
muy adoloridos, ya que ellos son nuestros
muchachos, son nuestros hijos y son
nuestros hermanos”.
Acompañada por la alcaldesa Delfina
Gómez Álvarez, visitaron la escuela
particular EURO, donde además de
presenciar el festival “Muertos memorables,
de la muerte puras palabras”, Poniatowska
recibió la presea “Rey Poeta 2014”.También
Plática de Fernández Noroña
sobre desobediencia civil
José Pablo Mota Hernández
N
ezahualcóyotl.El
diputado
Armando Soto Espino, ha convocado
a personajes de la vida política social
y académica, a impartir conferencias sobre
temas que atañen a los mexicanos y que
convocan a reflexionar sobre lo que acontece
en nuestro país; lo que conocemos y lo que
ignoramos de cada uno de estos temas y que
permite hacer conciencia sobre el papel que
jugamos.
El pasado fin de semana, en las
instalaciones de la organización Movimiento
Vida Digna, el legislador local recibió a
Gerardo Fernández Noroña, quien habló
sobre la “Desobediencia Civil”, tema por
naturaleza polémico, pero que llamó
fuertemente la atención de los asistentes,
mismos que emitieron sus opiniones, en su
mayoría, descalificando al gobierno de Peña
Nieto, y manifestando su inconformidad
por la situación que priva en el país,
particularmente, en el Estado de México.
En su alocución, Fernández Noroña, puso
como ejemplo que en una gasolinera, no pagó
el IVA, y conminó a los asistentes a hacer
lo propio. Criticó acremente al presidente
Enrique Peña Nieto, a quien responsabilizó
de lo que está sucediendo en México en
materia de seguridad, los altos niveles de
desempleo y las injusticias que se cometen
contra el pueblo trabajador.
Al mencionar el caso de Ayotzinapa
y la desaparición de los 43 normalistas,
responsabilizó al gobierno, y calificó el
hecho como una atrocidad, por tratarse
de una represión contra los estudiantes.
Mencionó de igual manera el caso de Tlatlaya
y el asesinato de 22 personas a manos de
elementos del ejército mexicano.
En entrevista al término de su
conferencia, Gerardo Fernández Noroña
definió la desobediencia civil como “un
acto ilegal público, y no violento que busca
confrontar la ley, un gobierno arbitrario
o una política contraria a los intereses de
la población”. Destacó que Ayotzinapa es
un parteaguas y que ya inició el proceso de
rebelión popular, que se están generando
las condiciones para barrer con todos los
gobiernos corruptos.
recibió por parte de esa institución un “pin”
que la escuela otorga a las personalidades
que visitan la institución.
Acompañada del presidente del Consejo
directivo de la Institución, Rafael Garay
Cornejo, la alcaldesa de Texcoco también
hizo entrega a Elena Poniatowska de
una estatuilla con la figura del Tláloc,
conmemorando el 50 aniversario del
traslado del Dios Tláloc a la Ciudad de
México. Otras personalidades que han
recibido la presea, “Rey Poeta 2014”, son la
periodista Cristina Pacheco y el flautista
Horacio Franco, entre otros.
La escritora observó las exposiciones
que conmemoraban a distintas figuras
de la literatura mexicana y respondió
las preguntas de los estudiantes de esta
escuela y de estudiantes de comunicación
de la Universidad del Valle de México,
Campus Texcoco.
Congreso sobre
derechos universitarios
T
oluca.- Con la participación de “ombuds”
y procuradores de derechos universitarios
de Austria, Chile y España, así como de
instituciones educativas de nuestro país, la
Universidad Autónoma del Estado de México fue
sede del Congreso Internacional sobre la Misión
de las Instituciones de Defensa de los Derechos
Universitarios.
En la Sala “Ignacio Manuel Altamirano”,
se dieron cita el presidente de la Comisión de
Derechos Humanos del Estado de México y ex
rector de la UAEM, Marco Antonio Morales Gómez,
y la Secretaria de Cooperación Internacional de
la institución, Yolanda Ballesteros Sentíes, quien
reconoció el rompimiento de fronteras con respecto
a este tema, que ha cobrado relevancia mundial,
con la finalidad de que se defiendan y respeten los
intereses universitarios.
En presencia de la titular de la Defensoría de
los Derechos Universitarios de la UAEM, María
de Lourdes Morales Reynoso, y la directora de
la Facultad de Derecho, María Castañeda Rivas,
Ballesteros Sentíes señaló que los ponentes,
integrantes de la Red de Defensores, Procuradores y
Titulares de Organismos de Defensa de los Derechos
Universitarios, discuten la equidad e igualdad de
género y el humanismo en la transformación de la
universidad moderna, entro otros.
Ante el presidente de la
REDDU, Jorge Arturo García
Rubí, y el defensor de los
Derechos Universitarios en la
UNAM, Jorge Carmona Tinoco,
María de Lourdes Morales
Reynoso enfatizó que al buscar
los más altos estándares
de calidad académica no
se pueden sacrificar los
derechos
fundamentales,
como la libertad de cátedra
e investigación, la libre
manifestación de ideas, así
como principios básicos como
la búsqueda de la verdad, el
humanismo y la autonomía.
Los
trabajos,
desarrollados en el marco
de la celebración de la
XI Asamblea Ordinaria y
VIII Extraordinaria de la
REDDU, abordaron también
el humanismo como un
factor indispensable que
protege a los universitarios
bajo una dinámica de
corresponsabilidad que otorga
deberes a los alumnos.
CRISIS DE GOBIERNO.El propio secretario de Gobernación,
Miguel Ángel Osorio Chong, ha
calificado la situación que vive México
tras la matanza de Iguala como “la crisis
más grave que ha vivido este gobierno”,
y es cierto.
Se vive una severa crisis de derechos
humanos, seguridad pública, política
y social, incluso el ámbito económico,
bastión de la fortaleza estructural del
país, se ve hoy amenazado por la falta
de crecimiento y los bajos precios del
petróleo.
A nivel internacional, llueven
las críticas a la administración del
presidente Enrique Peña Nieto, porque
su gobierno no ha mostrado destreza ni
eficacia para enfrentar la crisis, ahora
mismo el Ejecutivo se dispone a salir del
país este fin de semana, viajar por una
semana a Asia.
No hay, hasta el momento, instancia
de gobierno federal, estatal o local que
dé respuesta a las exigencias sociales en
torno a los normalistas de Ayotzinapa,
ni tampoco de parte de los integrantes
de los poderes Legislativo y Judicial
o de los partidos políticos, todos tan
responsables de la situación que hoy se
vive como el Ejecutivo.
Ni siquiera de parte de la Comisión
Nacional de Derechos Humanos, cuyo
titular Raúl Plascencia Villanueva busca
primero mantenerse en el cargo antes de
cumplir con su obligación de defender
los derechos humanos de los mexicanos,
nunca tan lastimados como a lo largo
de sus casi cinco años al frente de la
institución creada para defender a los
ciudadanos de los abusos del poder.
Esta es la triste realidad que hoy
vive México y que se ve se mantendrá
con gran efecto en los comicios del 2015.
¿Podrá el gobierno federal salir airoso de
esta dura prueba?
SUSURROS.- Otro lastre para el
país, ejemplo también de la brutalidad
institucional irrespetuosa de los
protocolos de actuación, es el caso
de Tlatlaya, estado de México. Las
detenciones y procesos hasta hoy
iniciados para esclarecer la muerte de
22 presuntos delincuentes de manos
militares dejan mucho que desear,
sobre todo por la clara intención de
dejarlo todo en los bajos mandos del
operativo de junio pasado sin tocar a los
superiores que dieron la orden... Como
si los mexicanos nos chupáramos el
dedo quieren hacer creer que el Jefe de
Gobierno capitalino gobierna desde el
hospital tras una operación el pasado
viernes a corazón abierto en el Hospital
Ángeles. Dicen sus allegados que Miguel
Ángel Mancera, desde su cama de terapia
intensiva, primero, y de la de terapia
intermedia después, da instrucciones
para que la metrópoli marche, si así
fuera sería una irresponsabilidad o hasta
negligencia médica permitirlo… Incierto
el futuro del llamado Comité Promotor
del Polo Progresista y Ciudadano
anunciado por René Bejarano con la
participación de figuras de la izquierda
como Marcelo Ebrard, Luis Miguel
Barbosa o Alejandro Encinas. Se suman
petistas y del Movimiento Ciudadano,
pero ¿a dónde podrán llegar?
Email: salvadormartínez@visionmx.
com
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En los últimos 9 meses
Disminuyen secuestros en más de 10%
Enrique Luna Portilla
A
l reconocer el trabajo de las policías
del país, el Comisionado Nacional de
Seguridad (CNS), Monte Alejandro
Rubido García, dio a conocer que el número
de raptos en el país ha decrecido en los
últimos nueve meses en más del 10.6%.
En el marco de la inauguración del
Segundo Curso de Capacitación para
Integrantes de las Unidades Especializadas
Contra el Secuestro de 11 estados de
la República Mexicana, el responsable
del brazo armado de la Secretaría de
Gobernación (Segob), aseveró que la
reducción de secuestros en el país se debe
a la coordinación interinstitucional y a la
capacitación de los elementos policiacos.
También refrendó el compromiso del
Gobierno de la República por “redoblar
esfuerzos para acelerar el desarrollo y
asegurar el estado de derecho en todo el
territorio nacional; que la ley se cumpla y
se aplique sin distinciones ni privilegios”
Por su parte el Coordinador Nacional
Antisecuestros de la Federación, Renato
Sales, recalcó que un delito no puede
enfrentarse delinquiendo, y recordó que
la capacitación y la especialización
de
quienes
combaten
el secuestro se vuelve
indispensable.
“En los estados
democráticos de derecho
no opera la Ley del Talión;
no se corresponde el ojo por
ojo ni diente por diente. Al
delito es más fácil enfrentarlo
con las armas del derecho, de
la inteligencia y con el uso
legítimo de la fuerza, que
implica más trabajo, pero es
nuestra misión y vocación”,
recalcó.
Por su parte
el
coordinador
general de la Conferencia Interamericana
de Seguridad Social (CISS), Jorge
Rodríguez Castañeda, y el encargado
de la Subprocuraduría Especializada
en Investigación de Delincuencia
Organizada (SEIDO), Jorge
Ruiz Reynaud, apuntaron
que la capacitación,
además de fortalecer
el conocimiento, aleja
la idea de que la
ignorancia convierte
a un servidor
público
en
corrupto.
El
Segundo
Curso
de
Capacitación para
Integrantes de las
Unidades Especializadas
Contra el Secuestro tiene
como objetivo desarrollar
y fortalecer conocimientos
teóricos-prácticos, habilidades,
capacidades y destrezas de los
servidores públicos a nivel
directivo y operativo de los
aparatos policiacos del país.
Apoyan propuesta de investigar a candidatos a cargos públicos
Luis Ruiz Sandoval Frade
A
nte la postura que asumieron diversos
partidos políticos de solicitar a las
instancias correspondientes que se
investigue a quienes aspiran a un cargo de
elección popular y evitar casos como los de
Iguala, el titular de la Procuraduría General
de Justicia (PGJ) de Tabasco, Fernando
Valenzuela Pernas, admitió que sin estar
determinado, pueden estar realizando
acciones en coordinación con otras
instancias para investigar a los posibles
candidatos.
En este sentido y al ser entrevistado por los
medios de comunicación, al término de una
reunión que sostuvo junto con el mandatario
estatal, Arturo Núñez, con el sector de los
constructores, destacó que todo lo que
coadyuve a la democracia y transparencia,
por supuesto que puede participar, siempre
y cuando se encuentre en las acciones legales
que ellos realizan.
“Estaremos muy atentos a los acuerdos
del consejo general del Instituto Nacional
Electoral (INE) y la PGJ como parte del
ejecutivo, el cual siempre está en el interés de
abonar a la democracia aquí en el estado, por
lo cual, no debe quedar la menor de las dudas,
de que estaremos muy atentos”.
¿Habría una solicitud de intervenir?, se le
cuestionó, y el funcionario judicial respondió:
“En estricto orden de derecho, no existe
la facultad para que esta dependencia pueda
intervenir, pero estaremos muy atentos al
desenlace de los acuerdos que se tienen que
firmar con las autoridades electorales, y a la
instrucción del señor gobernador, vamos a
realizar lo que esté en nuestro alcance legal”.
Destacó que hasta este momento “no
existe nada en torno a tomarnos esta facultad;
estaremos atentos a todo lo que se desarrolle,
pues nosotros como dependencia judicial,
esperaremos todavía lo que podamos abonar
al proceso electoral, lo cual por supuesto que
lo haremos siempre conforme a derecho”.
LICENCIA PARA DESTRUIR
Me preocupó que el gobernador
interino de Guerrero Rogelio Ortega
Martínez, sea tan indulgente con
quienes agredieron la casa de gobierno,
y violen ley, un día sí y otro también,
al pedir que los dejaran “ejercer la
violencia simbólica contra el inmueble”.
No se puede aceptar como catarsis que
se permita violar la ley; y de manera
impune ocasionen daños a terceros.
Dice el gobernador que los
agresores, están buscando provocar al
gobierno para que actúe violentamente,
pero: “no lo vamos a hacer, queremos
ser tolerantes, hasta que podamos
encontrar un diálogo fructífero y tomar
la ruta de la recomposición social y
buscar la armonía, y garantizar la
gobernabilidad democrática”.
Nadie tiene en mente que su gobierno
responda con violencia a cada agresión,
porque se supone que los cuerpos
de seguridad están perfectamente
adiestrados para contener turbas;
salvo que no sea así. Por cierto, “no se
están poniendo al margen de la ley”, ¡ya
lo están! porque son grupos que han
hecho una práctica común, ir contra la
legalidad, con cualquier pretexto, que
sea cercano a la reivindicación social.
No es posible que en la conciliación
se incluya la tolerancia a ese grado
porque se trastoca el estado de
derecho. Además de que esta postura,
quedaría para quien no conoce al
estado el Guerrero, para quien no
conoce quienes son los miembros de la
Coordinadora Estatal de la Educación
y organizaciones afines, ni cuál es su
comportamiento, porque tampoco
entendería que se está manipulando el
dolor que sienten los padres y familiares
de los normalistas desaparecidos y su
derecho a demandar ¡justicia!
No hay que olvidar que los miembros
de la CETEG, y sus simpatizantes,
han
atacado
instituciones
gubernamentales, han destruido
sedes de partidos políticos, y la del
congreso local, afectado empresas,
atacado vías de comunicación; lo
más reciente, haber incendiado la
alcaldía de Iguala y la casa de gobierno
estatal, y como viles delincuentes han
cometido todo tipo de saqueos, lo cual
es demasiado como para pretender ser
tan indulgentes.
Al igual que la mayoría de
mexicanos, me sumo a la exigencia
de que se localice a los estudiantes
desaparecidos y se castigue con todo el
peso de la ley a los autores materiales e
intelectuales, pero jamás me sumaría
a “desquitarme” afectando a terceras
personas, instituciones, empresas e
inmuebles y mucho menos cometer
saqueos, porque esa no debe ser forma
de reclamar justicia…
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ANUNCIAN REGLAMENTOS DE REFORMA ENERGÉTICA
Nuevo modelo contractual mexicano para el petróleo y el gas
Lourdes Aguilar Romero
L
a Secretaría de Hacienda y Crédito Público,
anunció que a partir de este lunes se definirá
el nuevo modelo contractual mexicano para
el petróleo y el gas, el cual impulsará contratos
competitivos que atraigan recursos al país, y
permitirán al país continuar adelante en la reforma
energética.
Estos nuevos contratos, explicó el titular de
Hacienda, Luis Videgaray, harán a México seguir
adelante con la puesta en marcha de la reforma
energética con la implementación de reglamentos
en esta materia, los cuales deben ser progresivos,
transparentes y viables.
En el marco de la presentación de Reglamentos
de la Reforma Energética, el funcionario detalló que
todos los contratos tendrán carácter de progresivos,
con la capacidad de adaptarse a mayores precios del
petróleo, al asegurar que la renta petrolera sea para los
mexicanos, y aclaro que dichas disposiciones también
serán viables en escenarios de menores precios en el
mercado internacional.
“Los contratos, en la medida de lo posible, deben ser
simples, deben ser instrumentos que sean entendibles
para el mercado, para los especialistas, pero también
para la opinión pública, en general, para poder hacer
de ellos verdaderos instrumentos de transparencia”,
afirmó Videgaray.
Dejo en claro que dicha reglamentación es
ref lejo de un compromiso con la transparencia y
la rendición de cuentas a la sociedad, por lo que se
tendrá un sector moderno con reguladores fuertes
y profesionales, además de empresas productivas
del Estado como Petróleos Mexicanos y la Comisión
Federal de Electricidad que generarán valor de forma
responsable y competitiva.
Explicó que en el paquete de reglamentos se
incluyen las disposiciones de la Ley de Ingresos sobre
Hidrocarburos, en el que se precisan los mecanismos
para determinar, dar seguimiento y verificar el
cumplimiento de los términos fiscales de los contratos
para la exploración y extracción de hidrocarburos.
En este sentido, dejo en claro que se consolida
el régimen de pesos y contrapesos concebido en la
reforma energética: “bajo esta nueva arquitectura
institucional, los reguladores y los responsables de la
política sectorial tienen todas las herramientas para
cumplir con su mandato constitucional”.
Los contratos, insistió deben ser progresivos,
con capacidad de adaptarse a mayores precios del
petróleo y asegurar que la renta petrolera sea para los
mexicanos, a su vez, deben ser viables en escenarios
de menores precios en el mercado internacional.
Cumple nueva normatividad
10 acciones implementadas
L
a reforma energética fue una proeza colectiva de
los poderes Ejecutivo y Legislativo, en tanto que
sus reglamentos son fruto de un diálogo intenso
de los sectores productivos y académico del país,
aseveró Pedro Joaquín Coldwell.
“De sus coincidencias y discrepancias nació este
nuevo aparato institucional al servicio del pueblo de
México”, enfatizó el titular de la Secretaría de Energía
(Sener) ante el presidente Enrique Peña Nieto en Palacio
Nacional.
En la presentación de los reglamentos de la reforma
energética, hizo un reconocimiento a los partidos
políticos, a los medios de comunicación y a los sectores
académicos, sociales y empresariales.
El funcionario federal destacó el trabajo y esfuerzo de
los titulares de las dependencias federales de Hacienda,
Economía, Medio Ambiente y Recursos Naturales, de
Desarrollo Agrario y de Educación Pública.
Asimismo, resaltó la colaboración de organismos
como Petróleos Mexicanos (Pemex), de la Comisión
Federal de Electricidad (CFE) y del Consejo Nacional de
Ciencia y Tecnología (Conacyt), entre otros.
Subrayó la colaboración de la Comisión Federal de
Competencia Económica y a las organizaciones que
forman parte del Consejo Coordinador Empresarial
(CCE) durante el proceso de consulta.
El titular de la Sener sostuvo que estos nuevos
reglamentos refuerzan las medidas de transparencia
Inicia México nueva era en el sector energético
Enrique Luna Portilla
M
éxico cuenta con un andamiaje
legal que le permitirá iniciar una
nueva era en el sector energético,
dijo el primer mandatario de la nación,
Enrique Peña Nieto.
Durante la presentación de los
reglamentos de la Reforma Energética,
señaló que la normatividad ofrece
certidumbre jurídica a inversionistas
del sector para participar en un entorno
de libre competencia; además, dijo, se
reglamenta toda la cadena de valor en la
industria.
En el Salón Tesorería del Palacio
Nacional, enfatizó que con este nuevo
marco regulatorio permitirá "preservar y
asegurar la propiedad de la Nación sobre
Petróleos (Pemex) y Comisión Federal de
Electricidad (CFE), y se habrá de iniciar
a la brevedad la licitación de proyectos
hasta abril de 2015".
Por su parte, el secretario de Hacienda
y Crédito Público, Luis Videgaray, dijo
que "la reforma energética es, sin lugar a
dudas, la transformación económica más
profunda de los últimos años en nuestro
país".
El funcionario federal que acompañó al
Presidente dijo que "a través de un arduo
proceso de construcción de acuerdos
políticos e institucionales, fue posible
dotar de un nuevo marco institucional al
Puerto Peñasco avanza
en su Home Port; publica
licitación para muelle
en la asignación de contratos para la exploración y
extracción de hidrocarburos y preservan los derechos de
los propietarios de las tierras.
De igual forma, abundó, facultan su inclusión en los
beneficios que se obtengan, fomenta la participación de
proveedores nacionales para integrar cadenas de valor
que fortalezcan una industria energética con acento
mexicano.
Igualmente, promueven la generación de electricidad
con fuentes limpias, sienta las bases del nuevo mercado
eléctrico y establecen reglas y procedimiento para
decretar zonas de salvaguarda que preserven el
patrimonio social, cultural y ambiental, añadió.
Recordó que el 11 de agosto pasado, el presidente
Peña Nieto promulgó las leyes secundarias de las leyes
secundarias de la reforma energética, de donde se
instruyó a 10 acciones inmediatas para implementarla.
Menos de tres meses después, el pasado viernes, se
emitieron todos ordenamientos de las leyes secundarias,
24 reglamentos, un decreto y un ordenamiento. Con esta
promulgación, las 10 transcendentes acciones de la
reforma instruidas han sido cumplidas, resaltó.
Con esta nueva normatividad, puntualizó, los
inversionistas tendrán certeza de que se puede trabajar
en México con reglas claras, transparentes y estables,
bajo principios de libre competencia y funcionamiento
eficiente de los mercados obligatorios para las empresas
públicas y privadas del sector.
Grandes beneficios
U
sector para que las empresas y las familias
mexicanas tengan acceso a energía más
barata".
Videgaray agregó que se tendrá un
sector moderno con reguladores fuertes y
profesionales, y empresas productivas del
Estado, Pemex y la Comisión Federal de
Electricidad, que generarán valor de forma
responsable y competitiva.
"Entendemos que en el mundo existe
competencia para atraer capital y tecnología,
y por lo tanto, el nuevo modelo contractual
mexicano debe tener la capacidad para
atraer esos recursos a nuestro país", indicó
y agregó que "los contratos, como lo manda
la Constitución y las leyes, deben de ser
progresivos; es decir, deben tener la capacidad
de adaptarse a mayores precios del petróleo,
asegurando que la renta petrolera sea para los
mexicanos, y también los contratos deben ser
viables en escenarios de menores precios en el
mercado internacional de petróleo".
Para finalizar, Videgaray dijo que
"ahora corresponde al ejecutivo federal
implementar esta reforma para que resulte
en la transformación, en los empleos, en el
desarrollo, que sabemos puede traer a
México".
al medio ambiente
no de los sectores más beneficiados
del país con la puesta en marcha de
la reforma energética será el medio
ambiente, ya que promueve el uso de energías
limpias, resaltó el titular de la Secretaría
de Medio Ambiente y Recursos Naturales
(Semarnat), Juan José Guerra Abud.
Durante la presentación de los reglamentos
en materia energética en Palacio Nacional, el
funcionario federal subrayó que la reforma
energética generará grandes beneficios al país
y al medio ambiente.
Ante este nuevo panorama el funcionario
destacó que los especialistas preven en el país
el crecimiento de energía, inversión, generación
de valor agregado, así como la oferta de más y
mejores energéticos, como los limpios.
“Hay quien piensa que esta reforma
aumentará las emisiones contaminantes
porque facilita el crecimiento de consumo
de energía, no es así, si bien es cierto que el
consumo de energía se va a incrementar porque
está asociado al crecimiento económico
también es cierto que las energías renovables
y combustibles limpios jugarán un papel importante”,
afirmó.
En ese sentido, indicó que 60 por ciento de las
emisiones por efecto invernadero en el país son
consecuencia con el sector energético, sin embargo, la
ley general de cambio climático establece reglas claras
para que en 2020 sea posible reducir 30 por ciento las
emisiones.
El titular de la Semarnat señaló que el reto más
importante de la humanidad es el cambio climático y
las evidencias demuestran que México, por su ubicación
geográfica, en medio de dos océanos, aún siendo un
pequeño emisor de gases de efecto invernadero, es uno
de los países más afectados.
Por lo anterior, abundó que la actual administración
toma muy en serio el compromiso de reducir en el país
las emisiones contaminantes y así poder contar con la
autoridad moral para exigir que otras naciones asuman
su compromiso con el medio ambiente
Explicó que con la Agencia Nacional de Seguridad
Industrial y Protección al Medio Ambiente se
garantizará que el cuidado del medio ambiente se
realice con las mejores prácticas en el ámbito
internacional.
Llamó la atención el anunció que hizo
la Administración Portuaria Integral
(API) Sonora, quién publicó el Proyecto
de Convocatoria PO-926094922-N3-2014
correspondiente a la obra pública
“Construcción de muelle de atraque
para el puerto de origen o Home Port,
en el municipio de Puerto Peñasco,
Sonora”, cuyas bases de licitación estarán
disponibles en Compranet. Según el
documento, el concurso comienza hoy con
la publicación de las bases y se realizará la
visita al lugar de las obras el 7 de noviembre,
fecha en que también se efectuará la junta
de aclaraciones, para después llevar a
cabo el acto de presentación y apertura
de propuestas el 18 del mismo mes. Ésta
obra tendrá el carácter de plurianual,
por lo que la asignación de los recursos
será en dos ejercicios, y estará sujeto a
la autorización presupuestaria en cada
ejercicio fiscal. Para 2015, de acuerdo con
el proyecto de Presupuesto de Egresos de la
Federación (PEF), se tienen registrados 87
millones 141 mil 200 pesos en el apartado
de Programas y Proyectos de Inversión.
Hace unas semanas, Guillermo Ruiz de
Teresa, coordinador General de Puertos y
Marina Mercante, aseguró que la Secretaría
de Comunicaciones y Transportes (SCT)
también proporcionó 197 mdp durante
2013 para el avance en la construcción y
este año ha destinado 300 mdp al proyecto.
El Home Port comenzó su construcción
en enero de este año y actualmente se han
realizado aproximadamente 510 metros (m)
del rompeolas perpendiculares a la playa, de
los 880 m requeridos, para posteriormente
hacer un ángulo de 60 grados y edificar los
440 m de escollera restantes. En tanto, el
muelle objeto de esta licitación comenzará
a construirse el próximo 21 de noviembre y
culminará 283 días después, para estar en
condiciones de recibir cruceros.
Prevé Chiapas lograr
un centro logístico
Otro hecho relevante este fin de semana
lo representó el encuentro de funcionarios
chiapanecos quienes se reunieron con
representantes de la agencia del gobierno
de Hong Kong, Invest HK, a fin de buscar
incrementar la participación de empresas
de Chiapas en el mercado internacional. El
secretario de Economía, Ovidio Cortazar
Ramos, dijo que este encuentro se dio en
el marco de una gira de trabajo por China.
El modelo de negocios que implementa
Hong Kong, es un claro ejemplo de
que tener ubicación estratégica es una
ventaja para el desarrollo económico, ya
que se ha transformado de una ciudad
manufacturera, a una que opera como
centro logístico y comercial. Se considera
un mercado estratégico para Chiapas
porque no hay preferencias para empresas
de ningún país. El propósito es dar a conocer
las ventajas competitivas de Chiapas, que
permitan estrechar lazos comerciales
y atraer inversiones, y que las empresas
chiapanecas se vinculen con compradores
internacionales. De igual forma, aprovechar
la ubicación del estado para desarrollar un
sistema similar que permita ser el centro
logístico para México, Latinoamérica y
Norteamérica.
[email protected]
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Confía Obama en que demócratas
controlarán el Senado
Ucrania: el gas y las
elecciones en Donbass
Ucrania ha sido el punto álgido en
Europa donde se han enfrentado la
política y la economía entre la Unión
Europea, Estados Unidos y Rusia. Para
Rusia, es el bastión donde se formó su
cultura e identidad; para Europa y Estados
Unidos, es la frontera para impedir un
nuevo “Imperio ruso” que “amenace la
estabilidad” en Occidente.
El tema del gas ha sido parte
complementaria con el conflicto
ucraniano. La semana pasada, Rusia,
Ucrania y la Unión Europea firmaron un
acuerdo para el suministro del combustible
para garantizar las condiciones de tránsito
hasta 2015 y que Europa no pase frío como
sucedió en el invierno de 2008.
Ucrania acordó que pagará el
suministro de gas al precio de 385 dólares
por cada mil metros cúbicos. Además,
el gobierno ucraniano a manifestado
la voluntad de pago de la deuda del
combustible a la empresa rusa Gazprom
en dos partes: el primer tramo por 1.451
millones a principios de éste mes; y otros
3.100 millones antes del término de año,
según datos de Russia Today.
Con ello, se calman un poco los ánimos
de conflicto intraeuropeo que dañan las
relaciones económicas y políticas. Sin
embargo, tanto el conflicto del gas, el de la
guerra interna en Ucrania y los embargos
económicos impuestos en contra de Rusia,
han hecho de éste coloso euroasiático la
búsqueda de otras alianzas importantes
en la estrategia geopolítica del petróleo,
la economía y las relaciones políticas en
Irán, China, India, Argentina, Ecuador,
Venezuela y Brasil.
Después de esto, el verdadero juego
del realismo político en el juego de la
geopolítica, se asoma apesumbradamente
en la posible división ucraniana que se ha
manejado desde que el conflicto comenzó.
La Región Oriental de Ucraniana ProRusa pretende la independencia parcial
y la anexión posterior a Ucrania, como lo
hiciese así la península de Crimea.
Las elecciones del domingo en la
República Popular de Donestk y la
República de Lugansk en el oriente del
país, han marcado la voluntad soberana
popular de establecer un propio Estado
autónomo en todos sentidos. En estas
elecciones se votaron por nuevos líderes y
diputados de los Consejos Nacionales que
enfrentarán la política pro-europea del
gobierno ucraniano encabezado por Petró
Poroshenko.
La fractura ucraniana es más posible
que la recuperación económica europea.
Incluso, algunos analistas europeos y rusos
han previsto que Ucrania es uno de los
puntos neurálgicos como lo es Iraq o en su
defecto Corea del Norte para el comienzo
de una “Tercera Guerra Mundial”.
Ésta es la relevancia de Ucrania: la
pelea por los recursos hidrocarburíferos,
la lucha por el poder entre las potencias
(Rusia, Unión Europea, Estados Unidos) y
más grave aún, la dependencia europea a
los deseos hegemónicos contra Rusia que
afecta y aminora la economía y la política
internacional.
@RobViesca
[email protected]
W
ashington.- El presidente
estadunidense, Barack Obama,
confía en que los demócratas
mantendrán el control del Senado en las
elecciones legislativas de hoy, afirmó ayer
la Casa Blanca.
Según el portavoz de la mansión
ejecutiva, Josh Earnest, el gobernante
comparte el pronóstico de su
vicepresidente, Joseph Biden, acerca
de que los azules (color que identifica
al Partido Demócrata) no perderán su
mayoría en la Cámara de Senadores.
Obama prevé seguir los resultados de
la jornada electoral desde la Casa Blanca,
indicó el vocero.
Durante las elecciones de mitad de
mandato de hoy se renueva la Cámara
de Representantes (435 escaños), 36
gobiernos estatales y un tercio del Senado
(compuesto por 100 legisladores), que
podría quedar bajo el control de los rojos
(republicanos), si estos consiguen seis
curules más de los que tienen en estos
momentos. La guerra de las encuestas
favorece a los republicanos, a quienes les
auguran posibles victorias en Montana,
Dakota del Sur y Virginia Occidental, así
como probabilidades de imponerse en
Arkansas, Colorado y Louisiana.
Los propios candidatos demócratas
han marcado distancia de Obama durante
sus campañas en aquellos lugares donde
la pelea es más reñida.
Voto latino podría definir Florida
Crist, por su parte, se presenta como el defensor de la clase
trabajadora y promete ampliar beneficios de salud a casi un millón
de personas a través de la expansión de Medicaid, aumentar el salario
mínimo y permitir que inmigrantes indocumentados soliciten
licencias de conducir.
Para atraer el voto latino, ambos adoptaron compañeros de
fórmula hispanos. Scott seleccionó en febrero pasado al cubano
americano Carlos López-Cantera, como el primer vicegobernador, y
Crist a Taddeo-Goldstein, de origen colombiano.
C
on un empate técnico en las encuestas, el
gobernador Rick Scott y el demócrata Charlie
Crist luchan este martes por el gobierno de Florida
en una apretada contienda, una de las más seguidas en
Estados Unidos que podría ser definida por el voto latino.
Rick Scott, de 61 años, es un millonario con una
fortuna de 132 millones de dólares, nacido en Illinois,
mientras que Crist, de 58 años, nació en Pennsylvania y
sus bienes se estiman en 1.3 millones de dólares.
Scott busca la reelección por otros cuatro años,
mientras que Crist fungió primero como gobernador
republicano al tomar posesión en 2007 y terminó
su mandato como independiente en 2011 y se hizo
demócrata en 2012.
Un tercer candidato aparece en la boleta: Adrian
Wyllie, de 44 años de edad, del Partido Libertario, nació
en Tampa.
Crist, quien se ha declarado un defensor de la clase
media, cuenta con el 43% de la intención de voto, mientras
Scott, quien se autoproclama creador de empleos, tiene
el 40%, un empate técnico debido al margen de error de
tres puntos.
Wyllie tiene el 8.0% de las preferencias en la encuesta
de Quinnipac.
Scott ha basado su campaña en la economía y
ha repetido una y otra vez que ha creado unos 650
mil empleos en Florida, ayudando a la recuperación
financiera del estado tras la crisis económica del 20072008 de la que culpa a Crist.
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SERÁ EL PRIMERO DE SU CLASE EN AMÉRICA
Construirá China Railway Tren México-Querétaro
E
l consorcio conformado por las empresas
mexicanas Constructora y Edificadora GIA+A
(GIA), Promotora y Desarrolladora Mexicana
(PRODEMEX) y Constructora TEYA, así como las firmas
paraestatales China Railway Construction Corporation
(CRCC) y CSR Corporation Limited, además de la
francesa SYSTRA, serán los encargados de construir,
equipar y operar el Tren de Alta Velocidad (TAV) México
– Querétaro.
Lo anterior de acuerdo al fallo del concurso emitido
este lunes por parte del gobierno mexicano a través
de la Secretaria de Comunicaciones y Transportes
(SCT), lo que garantizará que la obra quede concluida
en el segundo semestre de 2017 e iniciando pruebas de
operación en el 1er trimestre de 2018, para conectar a la
Ciudad de México con la capital queretana en un
tiempo de traslado de 58 minutos.
“Sin duda alguna estamos
frente a lo que será un proyecto que marque la entrada
de México al mundo de los trenes de alta velocidad,
además de representar el primero de su clase en el
continente Americano, lo que sin duda será un revulsivo
para el sector ferroviario nacional”, comentó Pablo
Puig, representante del consorcio ganador.
La propuesta del consorcio ganador incluye la
operación y el mantenimiento del TAV por cinco años,
además de un financiamiento por parte del China
Exim Bank de 20 años hasta por el 85% del monto del
contrato, con un tipo de cambio de 13.41 pesos/dólar,
bajo un plazo de 20 años, 2.5 años de gracia y una tasa
de interés fija de 3.22%, condiciones que representan
para
el gobierno mexicano un ahorro
cercano a los 2 mil
millones de pesos
con relación a las condiciones normales de fondeo del
gobierno actualmente.
Además, la propuesta fija un monto de 50 mil 820
millones 264 mil pesos para elaborar el proyecto
ejecutivo, construir la obra civil y electromecánica,
la procura de los trenes y sus sistemas, así como para
operar y dar mantenimiento por cinco años al tren.
Las obras de construcción del Tren de Alta Velocidad
México – Querétaro el cual representará el cuarto tren
que está en proceso de construcción en el país, iniciará
su edificación en enero próximo y comprenderá 210
kilómetros de los cuales 182 se recorrerán a nivel
superficial, 16 en viaductos ferroviarios y 12 en túneles
para cumplir con el recorrido, mismo que considera 55
puentes.
Durante su construcción la obra del TAV generará 20
mil empleos directos y hasta 41 mil indirectos, además
se estima que ya en operación transporte diariamente
a 27 mil pasajeros y beneficie a más de 25 millones de
personas.
Asimismo, el nuevo tren logrará reducir las 95 mil
toneladas de bióxido de carbono vertidas al medio
ambiente gracias a sacar de circulación alrededor de 18
mil vehículos que actualmente utilizan dicha carretera,
sumado a que descongestionará el tráfico en la misma.
“El consorcio está comprometido con este proyecto
como un hito histórico en nuestro país, mismo que
contará con los sistemas, infraestructura y tecnología
de punta, garantizando en todo momento la seguridad
y operatividad del mismo; lo cual se verá reflejado en
beneficio de los mexicanos, así como en el desarrollo y
reconocimiento de los trenes de pasajeros en México”,
concluyó el representante del consorcio ganador.
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• Esperan que en 2015 empiece a beneficiar a pacientes
Suplemento alimenticio previene la tuberculosis
E
l probiótico es un suplemento alimenticio que
tiene la función de moderar la respuesta inmune
del cuerpo cuando se infecta por la bacteria y
ha sido desarrollado después de constatar que las
personas infectadas enferman por una reacción
inflamatoria exagerada contra el bacilo.
Los resultados de este ensayo se han presentado en
la Conferencia Mundial de Salud Pulmonar, a la que
han asistido más de tres mil especialistas.
Según ha informado el Hospital de Can Ruti,
prevenir el desarrollo de tuberculosis en personas con
riesgo de estar infectadas sin necesidad de confirmar
que el bacilo está dentro de su cuerpo es el objetivo de
‘Nyaditum resae’, un probiótico fabricado en Badalona
(Barcelona) en el último año y medio, y validado gracias
a un ensayo clínico con humanos.
Con un coste de menos de cinco euros al año, se
espera que a partir de 2015 este suplemento alimenticio
pueda empezar a beneficiar a miles de personas,
especialmente a ciudadanos de países en vías de
desarrollo, que es en donde la tuberculosis causa más
muertes.
El probiótico, que está basado en la necesidad
que el cuerpo tolere la bacteria en lugar de quererla
erradicar, es una creación de la Unidad de Tuberculosis
Experimental (UTE) del Instituto de Investigación en
Ciencias de la Salud Germans Trias i Pujol (Institut
Germans Trias).
Este equipo de investigadores, liderado por el
doctor Pere-Joan Cardona, se dedica, desde 1997. a la
tuberculosis y es conocido internacionalmente por
haber hecho numerosas aportaciones innovadoras en
referencia a las causas de la enfermedad.
Por ejemplo, ha concluido que las personas
infectadas que enferman lo hacen porque su cuerpo
genera un respuesta inflamatoria demasiado intensa
contra las bacterias, lo que termina siendo perjudicial
para el propio cuerpo.
También han descubierto que el tratamiento con
antiinflamatorios comunes, como el ibuprofeno, ayuda
a curar la enfermedad.
Después de todo esto, los investigadores de la UTE
han decidido buscar un mecanismo no farmacológico
para regular la respuesta inflamatoria y evitar que sea
exagerada y que cause la enfermedad.
Así, han creado un suplemento alimenticio
fabricado a partir de una micobacteria, de la misma
familia que el que causa la tuberculosis, llamada
‘Mycobacterium manresensis’, y que fue descubierta en
Quitate los lentes con Láser
el agua del río Cardener (Barcelona) e identificada por
primera vez por los investigadores de la UTE.
Según los investigadores, el probiótico derivado
de la bacteria, al ser administrado en comprimidos
o en polvo durante dos semanas, hace que el cuerpo
aprenda a tolerar de forma natural la micobacteria de
la tuberculosis, de forma que la respuesta inflamatoria
que genera contra este microorganismo, en caso de
infección, es menos intensa.
Eso evita que se desarrolle la enfermedad, como
han logrado demostrar primero en ratones y ahora en
ensayos con humanos.
“Cuando tomas por vía oral un probiótico como
éste de forma repetida, el sistema inmune lo acaba
considerando un alimento, como si se
acostumbrara. Así es como generamos
la tolerancia del cuerpo a este tipo de
micobacteria y evitamos una reacción
demasiado intensa contra la bacteria de la
tuberculosis”, ha explicado Cardona.
El producto se patentó como ‘Nyaditum
resae’, en 2013, y luego el Instituto Germans
Trias creó una ‘spin-off’ en colaboración
con la CIBER Enfermedades Respiratorias
del Instituto Carlos III, para poder
L
Corrección de Errores
Refractivos con Láser
• Miopía
• Hipermetropía
• Astigmatismo
• Presbicia
(Vista Cansada)
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Si estás interesado, comunícate al
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Para más Información:
[email protected]
producirlo y comercializarlo. Así nació ‘Manresana
de Micobacteriología SL’ (Manremyc), que acaba de
ampliar capital para viajar a la India con la finalidad
de buscar socios licenciatarios para distribuir el
producto.
El ensayo se ha llevado a cabo este verano en
el Hospital Germans Trias, con la participación
de 51 voluntarios, 21 de los cuáles infectados por
tuberculosis.
Los resultados hechos públicos demuestran que los
voluntarios, después de tomar el probiótico, aumentan
significativamente su porcentaje en sangre de células
que han de permitir generar tolerancia a la presencia
del microorganismo.
Donan mexicanos
nanotecnología a África
para combatir ébola
a empresa mexicana Gresmex anunció la donación de
nanotecnología para el cerco sanitario instalado en África, para
proteger a la comunidad y a quienes se encuentran atendiendo a
personas contagiadas de ébola, como médicos, enfermeras y voluntarios.
Con el apoyo de FedEx y la organización internacional Direct Relief,
Gresmex envió a Liberia siete tarimas de 2.8 toneladas con cuatro mil
885 productos que incluyen sanitizante para superficies listo para su uso,
crema antiséptica para piel, jabón antiséptico y esterilizante en frío para
instrumental quirúrgico y equipo médico.
El traslado hacia Europa fue posible gracias a la red global de transporte
de la empresa FedEx, que ha colaborado con Direct Relief desde 2003; y será
a través de Direct Relief y organizaciones asociadas que se coordinará la
entrega y distribución para los hospitales con pacientes infectados en la
ciudad de Monrovia, Liberia.
“Actuamos lo más rápido posible ya que las necesidades de los hospitales
son considerables, y el ébola es un virus con uno de los porcentajes de
letalidad más altos con un elevado índice de contagio”, comentó Gabriela
León Gutiérrez, directora general de Gresmex.
Agregó que “nuestra finalidad es ayudar a las personas en su calidad
de vida, evitando el contagio por infecciones cruzadas, así como a quienes
–por convicción y genuina labor médica- están atendiendo los casos de
ébola, debemos brindarles espacios bioseguros y atender las necesidades
actuales de inocuidad en lugares de alto riesgo como hospitales, clínicas
o consultorios”.
Señaló que la nanopartícula está diseñada para evitar o controlar
pandemias como la que hoy enfrentan Sierra Leona y Liberia.
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• Fortaleza de fuerzas armadas radica en su lealtad
Dos lesionados en robo bancario
Al menos dos personas resultaron lesionadas por
arma de fuego, luego de un intento de robo en una
sucursal bancaria, ubicada en el cruce de Mariano
Escobedo y Marina Nacional, en la delegación Miguel
Hidalgo, según reportes policiales.
De acuerdo con informes de la Secretaría de
Seguridad Pública del Distrito Federal (SSPDF), un
policía de investigación de la Procuraduría General de
Justicia capitalina intentó evitar el asalto y uno de los
delincuentes comenzó la balacera dentro del lugar.
En la confusión, una mujer recibió un impacto
de bala en el pecho y fue trasladada al hospital de la
Cruz Roja de Polanco; otro lesionado fue el policía de
investigación, quien fue llevado al hospital Dalinde con
herida en un brazo.
Continúa la búsqueda de los sospechosos, quienes
no lograron su objetivo. La SSPDF, al igual que la
Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal
(PGJDF) destacaron que se recaban los datos del caso.
Incrementan sentencia a homicida de
policía
La Primera Sala Penal del Tribunal Superior de
Justicia del Distrito Federal (TSJDF) incrementó
la sentencia que se dictó en contra de dos sujetos
acusados de privar de la vida a un elemento de la
policía de investigación y lesionar a su esposa, luego
de agredirlos a balazos en la delegación Iztacalco, en
diciembre de 2012.
La PGJDF informó que la Subprocuraduría de
Procesos presentó agravios en la toca 372/2014, los
cuales estudiaron los magistrados de la Primera Sala
Penal para modificar y aumentar la sentencia dictada a
Cuitláhuac Reyes Tapia y Cuauhtémoc Reyes Martínez.
En este caso, se explicó que en febrero de 2014,
el juzgado 56 de lo Penal, con sede en el Reclusorio
Preventivo Oriente, dictó pena de 14 años y 11 meses
de cárcel, para cada sujeto, sin embargo, con la nueva
resolución se les sentenció a 19 años y seis meses en
prisión cada uno.
La procuraduría capitalina mencionó que la
sentencia indica que como responsables penales de los
delitos de homicidio calificado y lesiones calificadas,
los dos sujetos también pagarán 315 mil 389 pesos por
indemnización y gastos funerarios.
Según los antecedentes del caso, el Ministerio
Público demostró que la noche del 27 de diciembre
de 2012, los afectados se encontraban en calle
Chimalpopoca y Los Reyes, Barrio San Sebastián
Zapotitla, delegación Iztacalco, a bordo de un vehículo.
Sin embargo, el elemento de investigación bajó a
una tienda de abarrotes para realizar unas compras
y antes de subir a su unidad fue interceptado por los
ahora sentenciados, quienes le dispararon en varias
ocasiones provocándole la muerte y su esposa también
resultó lesionada.
Adolescente recibe descarga
eléctrica
Agentes del agrupamiento Cóndores de la SSPDF
trasladaron de emergencia a una adolescente de 13
años, que sufrió una descarga eléctrica después de caer
de un segundo nivel, en el perímetro de la delegación
Iztapalapa.
La SSPDF informó que a las 15:15 horas, la joven
subió a la azotea de su domicilio, en la colonia San
Miguel Teotongo, con el propósito de ayudarle a su
mamá a tender ropa.
Ahí dio un paso en falso, perdió el equilibrio, se
precipitó del techo y cayó sobre cables de alta tensión,
en los que recibió una fuerte descarga eléctrica.
De inmediato su padre, de nombre Jesús Rojas
Basilio, de 45 años de edad, solicitó los servicios de
emergencia a través del 066, detalló la dependencia
capitalina.
Al comprobar la gravedad de las lesiones que
presentaba la joven, la trasladaron a la base de la Policía
Montada (Base Centauro), donde aterrizó el helicóptero
con matrícula XCMDF, tripulado por el capitán Carlos
Gutiérrez y el paramédico Arturo Hernández, quienes
la llevaron al Hospital Infantil de Tacubaya, donde la
reportan delicada.
Ejército debe proteger a la sociedad
Enrique Luna Portilla
S
in hacer alusión a la matanza de Tlatlaya, Estado
de México, el secretario de la Defensa Nacional
(Sedena), Salvador Cienfuegos Zepeda, recordó que
las armas de la nación son para proteger a la sociedad
mexicana, y reiteró que quienes las portan deben servir
con conductas intachables.
“La fortaleza de las fuerzas armadas radica en su
lealtad institucional, su acendrada disciplina y su
formación axiológica. Las armas que la nación pone
bajo nuestro resguardo son para proteger el activo más
preciado que tiene México, su gente, con respeto a la ley
y a los derechos de los ciudadanos; son para defender la
integridad, la independencia y soberanía de la nación.
Sigamos adelante”, expresó.
Reconoció la necesidad de “continuar
mereciendo el reconocimiento y confianza” de
la ciudadanía.
“Debemos servir a los mexicanos con orgullo
y servirles bien, con conductas intachables
para continuar mereciendo su reconocimiento
y confianza, seguir empeñados con ahínco,
responsabilidad y determinación, en todas las
misiones y tareas asignadas”, afirmó.
En el Campo Militar Marte, con motivo
del izamiento de la bandera monumental,
el responsable del Ejército y Fuerza Aérea
mexicanos indicó que continuarán “mostrando
firmeza en lo correcto, con respeto a los
derechos fundamentales del ciudadano, a
quienes nos debemos y quienes son el eje de
nuestro accionar”.
Salvador Cienfuegos Zepeda llamó a todos
los sectores de la sociedad a sumarse a los
esfuerzos para que se actúe con legalidad y
unidad.
“México, nuestra gran nación, cuenta con
institutos armados formados en valores y
virtudes, educados en competencias con clara
definición de sus responsabilidades”, destacó.
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EL 7 DE NOVIEMBRE EN EL METROPÓLITAN
Compartirán escenario Coda y Ágora
Rubén Labastida
EL CONSEJO DE LA
COMUNICACIÓN LANZA
NUEVA CAMPAÑA
El Consejo de la Comunicación lanzó
a los medios de comunicación su nueva
estrategia para fomentar el hábito de la
lectura en México, con el lema: “Lo que
importa está en tu cabeza”.
La campaña está dirigida a jóvenes,
ya que nadie mejor que ellos para
convertirse en agentes de cambio que
puedan contagiar a los niños y a la
sociedad en general sobre el placer de
leer.
México es el segundo país con
mayor número de jóvenes, por ello, con
esta fase de lectura, el Consejo de la
Comunicación está convencido de que el
efecto que tendrá esta campaña ayudará
a multiplicar esfuerzos para hacer de
México un país de lectores, entendiendo
que la lectura es la herramienta para
lograr elevar el nivel educativo en
nuestro país.
La difusión de esta cuarta fase de
la campaña de lectura estará vigente
de octubre 2014 a marzo 2015, y cuenta
con la participación de reconocidas
figuras tales como: el actor inglés Daniel
Radcliffe; la medallista olímpica Paola
Espinosa; los jugadores de los Steelers de
Pittsburgh Troy Polamalu y Brett Keisel;
los conductores Inés Sainz y Mauricio
Mancera, así como las licencias: Star
Wars y Bob Esponja.
Esta nueva campaña quiere
hacer de la lectura un movimiento
inspirador, participativo y que involucre
a todos; en donde los jóvenes son el
ente influenciador que transforma a
nuestra sociedad abriendo camino
hacia el conocimiento y recreación,
convirtiéndose en un modelo a seguir
tanto para adultos como para las futuras
generaciones.
El eje rector de la campaña es
comunicarles a los jóvenes que más
allá de su apariencia, lo que importa
realmente es lo que está en su cabeza.
En este sentido, la lectura es esa
herramienta que hace que lo que hay
dentro de ellos sea mejor y más fuerte, ya
que a través de ella pueden expresarse,
crear, comprometerse y construir su
propia personalidad. Asimismo, la
campaña aplaude la individualidad,
respeta la identidad, forma de vestir
y pensar, fomentando la libertad de
expresión entre los jóvenes.
Será que en el mes de enero cuando
se sumarán aún más personalidades
a esta campaña, mismas que se irán
anunciando, ya que con ello se pretende
llegar a mayor número de jóvenes y que
esta iniciativa se replique cada vez más.
Cabe mencionar que este año, Leo
Burnett se suma a este importante
esfuerzo como la agencia de publicidad
que colaborará con el Consejo de la
Comunicación para impulsar el hábito
de la lectura.
C
oda, celebrará sus 25 años de
trayectoria artística en el Teatro
Metropólitan, concierto en el que
prometen dar todo de sí e interpretar sus
más grandes éxitos, pero eso no es todo, la
banda de rock Ágora, los amos del metal
progresivo mexicano, serán los invitados de
honor para esa noche.
Los integrantes de Coda, dieron a conocer
que muy pronto saldrá al mercado su nueva
producción discográfica, marcando así
un eminente regreso, con la promesa de
trascender en el mundo de la música como
lo hicieran alguna vez con el tema “Aún”.
Por su parte, la banda mexicana de rock
progresivo Ágora dijo que están orgullosos
de presentarse en el Teatro Metropólitan
el 7 de noviembre con Coda “pues ambas
agrupaciones van por el mismo camino del
rock”. Ágora espera “contagiar de buen rock
a los presentes y hacer suyo el estrado del
teatro con buena vibra musical.
Al respecto, Nat comentó que “tocarán
temas de Zona de Silencio, Segundo
Pasado y Regresa al Vértigo y agregó que
agradece al público que los escucha pues ”
existen personas que dicen no soportar el
progresivo, sin embargo a nosotros nos han
recibido excelente y eso es lo que cuenta”.
Tonio Ruíz ha sido el productor de
cabecera de Agora y comentó que “ambas
bandas llevan una relación de fraternidad
y de hermandad que les ha valido llevar
su música a diferentes plazas”. Agora se
presentó por primera vez en el festival
colombiano Rock al Parque en donde tuvieron
gran éxito La banda mexicana de rock
progresivo comentó que pronto lanzarán el
DVD de Regresa al vértigo y aseguraron que
“será antes de que finalice este año” aunque
comentaron que “no se atreven a dar una
fecha exacta porque quieren que llegue de
sorpresa a todos sus seguidores”.
Iniciará Miguel Bosé gira de nuevo disco “Amo”
E
l cantante español Miguel Bosé
presentó su nuevo disco “Amo”, que
sale al mercado este martes, y cuya
gira de promoción internacional iniciará
en mayo de 2015 en México.
En rueda de prensa, el artista explicó
que el disco es un reflejo de cómo está
ahora como persona y creador a sus
58 años de edad, una suma de todo el
conocimiento, la curiosidad, el interés
por sus cosas más afines, la naturaleza, el
cosmos, sus ideas y el amor.
Explicó que la promoción internacional
de este nuevo trabajo comenzará a
mediados de mayo en México, donde
estará hasta mediados de junio; volverá
en noviembre de 2015, y nuevamente
mayo y junio de 2016 con la segunda
parte del “tour”.
Aclaró que para la gira en México
no tiene pensado contar con otros
cantantes ni colaboradores, después
de ser “el que más duetos ha hecho”
en los últimos años, y también tras la
canción lanzada recientemente con
Pepe Aguilar “Siempre en mi mente”.
“Esta vez a México no me llevo a
nadie para esa gira, será concierto
conmigo solo. En México serán varias
ciudades en dos etapas, entre mayo y
junio y noviembre de 2015, y mayo y
junio de 2016, es un país muy grande”,
precisó.
Bosé dijo que el disco lo comenzó
a trabajar en junio de 2013, en un
proceso de composición diferente del
pasado disco “Sereno”, en que capta
el momento que vive y que quiere
compartir.
Expuso que el tema “Amo” es una
canción dedicada al conocimiento, el
saber, la curiosidad, el sentido colorido de
la vida, “la suma de lo que se es a los 58
años”.
Indicó que eso, además, se refleja en
todo el disco, al ser el nombre del álbum,
el diseño, la carpeta de promoción, y que
estará también mostrado en el concierto
que proyecta sobre un escenario colorido
sobre blanco.
Dijo que el tema del disco “Sí se puede”
es también una manera de expresarlo, en
la que dejó de lado su manera diplomática
de abordar estos temas, y en ese sentido
reconoció que el tema coincide con la
nueva formación Podemos.
El Mejor Café de México
Servicio de Bar
Tostador y Molino de Café
Desayunos Tradicionales
Comida y Cena
Isabel la Catolica 146 Esq Fray Servando
Tel 5709-4101
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• Pretenden convertir al pueblo en destino cultural
Presente Tequila en ferias mundiales de turismo
“La huesuda quería pan de muerto y su
altarcito, pero se entero de los placeres de
la tierra, y decidió hacerse de un rinconcito,
aquí en la tierra de los vivos, con chocolate
espumoso y uno que otro político, “pa” que le
contagiara lo vivo”
C
on el fin de fomentar la cultura de
México, se inició el proyecto llamado
Tequila, Espíritu de México (TEM)
que pretende cambiar al pueblo de Tequila,
Jalisco, y convertirlo en un destino turístico,
cultural y sustentable para el año 2020.
Este proyecto mostrará las maravillas de
México a través de su presencia en las ferias
más importantes de tipo internacional como
“World Travel Market (WTM)”, el evento
global líder de la industria de viaje, que este
año celebrará su 35 aniversario y se llevará a
cabo los próximos 3, 4, 5 y 6 de noviembre en
la ciudad de Londres.
El evento presentará una diversidad de
destinos al mercado del Reino Unido y a más
de 50 mil profesionales internacionales de
la industria de viaje de más de 186 países.
WTM ofrecerá una única oportunidad para
el mundo del viaje para hacer relaciones de
“networking” y negociaciones, en donde se
generarán más de 2.2 billones de libras en
negocios de viaje. Cabe mencionar que el
próximo año se celebrará el “Año de México
en el Reino Unido” y el “Año del Reino Unido
en México”, con el fin de promover un mejor
entendimiento entre ambas sociedades.
Se tiene la convicción de que este “Año
dual” es el paso correcto para motivar
un sinnúmero de negocios productivos,
intercambios y cooperación acorde con el
nivel de interacción que se ha alcanzado en
su relación bilateral.
El gobierno de México está preparando
un ambicioso programa de actividades
artísticas, culturales, educativas, científicas,
económicas, gastronómicas y turísticas,
que buscan dejar como legado una base
más sólida para la colaboración mutua en
el futuro. El programa del “Año de México
en el Reino Unido” incluirá exposiciones,
conciertos, seminarios, talleres, festivales,
proyectos de investigación, entre otras,
que buscarán atraer a una diversidad de
audiencias en varias ciudades británicas.
A través de esta iniciativa, el gobierno
de México busca presentar a la sociedad
británica la diversidad del patrimonio
cultural mexicano, su riqueza histórica y
Amigas queridas hoy hablemos de los
muertos, que en estos días nos visitan en
nuestras casas y en nuestros altares. Una fiesta
de origen mesoamericano, que coincide con
las fechas religiosas del día de los difuntos,
y que tiene paralelismo con otras culturas
como la brasileña y la japonesa, entre otras.
Esta festividad cuyos orígenes son anteriores
a la llegada de los españoles, y que se expresa
en culturas como la Maya, la Purépecha y la
Totonaca, ha ido realizando sincretismos al paso
de la historia, y se ha desarrollado de manera
diferente en cada región de nuestro país. El
7 de noviembre del 2003 fue distinguida esta
fiesta, por la UNESCO, como Obra Maestra del
Patrimonio oral e Intangible de la Humanidad.
Lo destacable de esta fiesta, es su carácter alegre
y lleno de luz, que habla del sentido profundo
que nuestra cultura le da a la muerte. Quizá en
nuestras época, la visión positiva y festiva, no es
Raúl S. Llamas
tan clara, como lo era para nuestros ancestros,
ya que ahora han nacido tantas teorías respecto
uevo Laredo, Tamaulipas. - Con una destacada trayectoria
a la muerte, y a la vida después de la muerte, que
en el ámbito de la gastronomía, el chef Daniel Gauna, llegará
las personas se han vuelto más complicadas,
a Nuevo Laredo, Tamaulipas, para compartir los sabores de
menos crédulas, y por lo tanto, menos felices y una Auténtica Parrillada Argentina con los amantes del buen comer.
creyentes.
Gauna, originario de Santa Fe, Argentina, se presentará el próximo
Y quiero volver a ese punto, como siempre, lo
domingo 16 de noviembre en Catera Bar & Grill, donde realizará una
simple resulta lo más atractivo y lo más divertido.
Auténtica Parrillada Argentina, la cual podrán degustar quienes
La gente que aún conserva la tradición, no acudan a este evento que dará inicio a las 14:00 horas.
siente pesar por sus muertos, los celebra con su
“Mi cocina se compone de verdaderas mezclas de aromas,
comida preferida, se preocupa en poner las velas
sabores, texturas y color, se enfocan sobre todo a carnes asadas
necesarias para que reencuentren el camino
y pastas frescas”, puntualizó el chef .
a casa. Tienen el vaso de agua tan necesario
“La pasión por la cocina que siento empezó a forjarse
en ese camino tan difícil del inframundo al
en mi propia casa familiar, donde mis abuelas, producían
nuestro, y esas flores multicolores que adornan
diariamente los, panes de campo, empanadas, pizzas, pastas
las ofrendas con el papel picado, que invitan a
frescas, pastelitos, estofados, los guisos que por aquellos
los muertos a volver a casa desde de las sombras, entonces, junto con los buenos embutidos de la zona componían
con la sal y el incienso para purificar el camino.
una delicia en mi lugar natal”, recuerda.
Es un acto festivo que reúne a la familia, y
Dada su condición y vocación por la gastronomía, Gauna
los invita al placer de reencontrar su pasado,
comienza a capacitarse y participa en cursos de estudios
de revivir momentos felices con aquellos que se de cocina y asadores, paralelamente cursa seminarios
fueron, de recibir los mensajes de los muertos,
de marketing en la aplicación de conceptos culinarios e
a través de aquellos que dicen que tienen el don
innovación a la cocina.
de verlos y conversar con ellos. De los corazones
“Se mantiene grabada en mi mente la imagen de mis abuelas
que aún lloran las partidas, y los de aquellos que
Ángela Riera y Lidia Torres, entre los fogones y el inmemorable
han entendido el difícil proceso de decir adiós.
horno de barro, recuerdo el olor a leña, a la tierra de las papas
Hoy la invitación es a guardar a nuestros recién recogidas, el dulce e inconfundible perfume de los
seres queridos en el corazón, porque mientras árboles frutales de la huerta, la intensidad de la pimienta, el
ellos vivan en nosotros, seguirán vivos y amados.
Tú recuerdo y tu corazón es una veladora que les
ilumina el camino, y tu vida, llena de placeres
y de retos por vencer, es lo que después del 2 de
noviembre, apunta en tu horizonte. Dejemos
marchar a la muerte, y todos los días hagamos
un canto de alegría por la vida que despierta
todos los días para nosotros. ¡Disfruta tu día de
muertos!
Puedes comunicarte conmigo y escribirme
al email:
[email protected] o a
la línea de mensajes vía celular 0445543399206,
o una carta al periódico EL PUNTO CRÍTICO en
sobre cerrado para Andrea de la Torre, Sección aroma de aquellos panes recién horneados y el incesante ruido
COLUMNA EL PLACER DE SER MUJER. Puedes del amasar”, agregó.
utilizar un sobrenombre. ¡Será un placer saber
Desde su llegada a México, emprende un nuevo estilo de
de ti!
asar carnes a la parrilla y, aplicando técnicas novedosas se
¡BESOS Y DISFRUTA TU VIDA… TE LO
impone en el mercado, generando el concepto de “Parrilla
MERECES!
Gourmet”, hasta el día de hoy. Paralelamente, dirige una
empresa de servicios gastronómicos, como chef ejecutivo.
ANDREA DE LA TORRE
“Ahora tengo una empresa de cocina donde nos dedicamos
a cocinar platos variados, empanadas argentinas, cortes de
Escucha mi programa de lunes a viernes EL carne, pastas y guisos gourmet para eventos, restaurantes,
PLACER DE SER MUJER de 19:00 a 20:00 hrs. Por
bares boutique, tiendas gourmet y tiendas plus”, subrayó.
la 1470 de AM. FÓRMULA FEMENINA.
Preciso en su manejo, sobrio, emprendedor y dedicado,
Twitter @andrea_dltorre
/ facebook
vuelca toda su experiencia en una parrilla de autor-fusión
mujeresunplacer / youtube placerdesermujer
argentina, resaltando la calidad de la materia prima y los
profundas raíces tradicionales y a la vez
mostrar las múltiples oportunidades que
representa como un destino excepcional
para el comercio, la inversión y el turismo.
Otra de las ferias relevantes de la
industria del turismo en las que TEM
participará será el “Internacional Luxury
Travel Market”, que se llevará a cabo del 1 al
4 de diciembre, en Cannes. Este importante
evento es un icono en su ramo, en donde lo
mejor de las agencias y consultores de viajes
se reunirán para conocer lo más relevante en
el sector de lujo y experiencias de viaje. Esta
feria ofrecerá a un público cautivo de más 14
mil compradores de 74 países.
Cabe destacar que Tequila Espíritu
de México llevará en alto el nombre de
nuestro país y que a través de ellos se darán
a conocer las riquezas culturales, sociales,
que el estado de Jalisco y en específico el
pueblo de Tequila ofrece. Más ahora con el
nombramiento de la Secretaria de Turismo,
Claudia Ruiz Massieu, como embajadora de
la industria del tequila, título otorgado por la
Cámara Nacional de la Industria Tequilera.
Compartirá chef Gauna una parrillada argentina
N
sabores genuinos de los productos autóctonos y regionales más
nobles del mercado, sin limitarse en las combinaciones y fusionando
texturas inimaginables.
“Mi objetivo es demostrar toda mi experiencia y crear cocina de
temporada con la filosofía ‘a fuego lento’, donde se intensifica el sabor
de los alimentos y los aromas. Se trata de comida sencilla , inspirada
en diferentes técnicas de fuegos para poder crear el mejor corte de
carne y la mejor comida”. Para mayores informes y reservaciones
sobre el evento Auténtica Parrillada Argentina, llame a Catera Bar &
Grill al 714-7983 o al 160-7478
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Servicios funerarios que protegen el ambiente
Sindy Campero
E
sta semana se dedica a ese
momento natural al que, seguro,
todo ser vivo llega, la muerte.
En nuestra cultura, la muerte
representa el momento en que una vida
termina para iniciar otra en un sitio
distante o se llegue a lo que algunos
llaman, transmutación del alma. Desde
la época de las cavernas, los cementerios
son los sitios donde los restos mortales
esperan su juicio final, enormes terrenos
donde los cuerpos son velados, cremados
y/o depositados en cajas para el descanso
eterno. Ahora, hay casas funerarias
que brindan ese servicio y, vale la pena
detenernos aquí, porque no sólo se trata
de seguir las costumbres cuando la
muerte llega, hay que tomar en cuenta
lo que implica ese momento en nuestro
medio ambiente.
¿Ha pensado en la forma en que las
actividades en los camposantos y las
funerarias dañan el medio ambiente
de los vivos? Tuve la oportunidad
de conocer una empresa que ofrece
servicios funerarios que, tras tener
conocimiento de la contaminación que se
desprende de las acciones relacionadas
con el tratamiento de los cuerpos, se ha
enlistado entre las compañías que cuidan
nuestro entorno; es Funerarias J. García
López, fundada por doña Julieta Bravo
de García López, en 1981, y actualmente,
cuenta con ocho sucursales en el Distrito
Federal De hecho, la Secretaría del Medio
Ambiente del Gobierno del Distrito
Federal certificó una de las plazas
de esta empresa por Cumplimiento
Ambiental. J. García López Casa
Pedregal es la sucursal que recibió dicho
reconocimiento y la Secretaría del Medio
Ambiente local realizó una serie de
visitas para verificar desechos orgánicos
y tratamiento de agua. Es la dependencia
encargada de comprobar que se cumpla
la ley y realiza auditorías e inspecciona
las instalaciones para verificar que las
emisiones se encuentran en los niveles
mínimos o nulos a lo que dicta la
reglamentación.
Funerarias J. García López se distingue
de otras compañías por la tecnificación
de sus procesos; la implementación
de equipos de última generación en
crematorios; el profesionalismo que
garantiza un trabajo digno, a la altura de
las familias que depositan su confianza
en su servicio y; responsabilidad.
Pero, no sólo en la reducción de
contaminantes es que la funeraria
muestra su compromiso ambiental,
existen otras acciones. En Casa Pedregal
hay un sistema de captación de agua de
lluvia en la azotea, mediante un sistema
eléctrico ahorrador de energía. Cabe
decir que el agua de lluvia recolectada
es enviada a una cisterna que abastece el
líquido en los baños y que, la que sobra,
se canalice para rellenar los mantos
freáticos de la zona, siendo agua limpia
la que va al subsuelo.
No cabe duda de que en todos los
espacios es posible dejar una huella
amable con nuestro entorno.
Noche de estrellas en el planetario
E
l planetario Luis Enrique Erro
(PLEE) del Instituto Politécnico
Nacional, se alista para su evento
anual denominado la Noche de las
Estrellas 2014, que se llevará a cabo el 29
de noviembre.
El público asistente al PLEE podrá
observar, a través de 13 telescopios de entre
seis y doce pulgadas de diámetro, diversos
aspectos de la bóveda celeste que incluyen
estrellas, constelaciones, planetas y otros
objetos como la Nebulosa de Orión, las
Pléyades y la Galaxia de Andrómeda, entre
otros.
En un comunicado, el IPN destacó
que en esta emisión de la Noche de las
Estrellas, bajo la temática de “Cristales
en el Universo, la tierra y la vida”, se prevé
que se puedan observar diversas estrellas
brillantes cerca al horizonte.
Entre ellas, Altaír, constelación del
Águila; Deneb, constelación del Cisne;
Vega, constelación de la Lira; Achernar,
Constelación del Río Erídano; Fomalhaut,
constelación del Pez Austral;
Aldebarán,
Constelación
de Tauro, y Capella,
constelación del Auriga.
Si
el
cielo
está
totalmente despejado, se
podrán apreciar también
las
constelaciones
Norpolares de Cefeo,
Casiopea,
Andrómeda
y Perseo, así como las
constelaciones
Cenitales
Pegaso, Piscis, Acuario y
Andrómeda, además de las
constelaciones
Zodiacales
Sagitario, Capricornio, Acuario,
Piscis, Aries, Tauro y Géminis.
Además de la observación celeste, las
dos mil 500 personas que se espera asistan
al evento podrán participar en el taller
de apoyo para el armado de telescopios y
observación a simple vista con el uso de
apuntadores láser.
También se presentarán pláticas con
diversas temáticas astronómicas en el Domo
de Inmersión Digital, así como diferentes
actividades lúdicas y recreativas con enfoque
científico para que la comunidad en general,
especialmente los niños, se acerquen a la
ciencia de una manera dinámica y divertida.
Cabe resaltar que de martes a domingo, el
Planetario ofrece mediante sus proyecciones
de inmersión digital, una de las carteleras
más atractivas a nivel mundial, con las
siguientes funciones: “Las últimas noticias
del sistema solar”, “Los secretos del sol”,
“Hoyos negros”: “Al otro lado del infinito” y
“En busca de los confines del Sistema Solar”.
También se proyectan “El futuro es
salvaje, 200 años de historia en México vista
desde las estrellas”, “Dos pedacitos de vidrio:
el telescopio, las estrellas de los faraones”,
“El universo maya, y colores cósmicos”.
Las funciones tienen un costo de 30
pesos para el público en general y 25 pesos
para estudiantes, niños menores de 12
años, profesores con credencial vigente y
para adultos mayores.
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Peligra Aztecas ante
Jaguares Ojo de Agua
Josafat Ramírez
Santos y Puebla
buscarán levantar
la Copa MX
S
antos Laguna y Puebla definirán al campeón
de la Copa MX en el Estadio Corona,
escenario que vivirá su séptima Gran Final
en tan sólo 5 años de existencia. No cabe la menor
duda del interés que ambas escuadras pusieron en
el certamen ya que están a un paso de llevarse el
trofeo a casa y curar, de alguna manera el paso que
llevan en el torneo de Liga.
El formato del certamen indica que se juegue
a un solo y definitivo partido, en caso de terminar
empatados se irá directamente a la ronda de
penales. El ganador de esta edición copera se medirá
con el Campeón del Clausura 2015 para pelear por
un boleto a la Copa Libertadores de América.
Para Pedro Caixinha, esta Final representa
la oportunidad de coronarse campeón por vez
primera como director técnico en México y
demostrar que sabe ganar títulos. Ya cuenta con un
subcampeonato en la Concachampions, mientras
que en la Liga MX se ha disputado 3 Semifinales pero
no ha podido acceder a un partido de coronación.
El conjunto albiverde obtuvo el pase venciendo
contundentemente al Campeón vigente, Tigres de la
UANL con marcador de 2 goles por 4. La única baja
que tendrán es la del uruguayo Ribair Rodríguez,
elemento que se fue expulsado en el “Volcán”.
Por su parte, Puebla llega motivado tras vencer
5-4 a Lobos BUAP en tanda de penales y tiene
aspiraciones de ganar para levantar el ánimo en la
Liga para salir de sus problemas porcentuales. La
llegada de José Luis Sánchez Solá parece haberles
dado un aliciente más para rendir mejor sobre la
cancha.
Luis Noriega señala que
en Puebla hay motivación
El mediocampista Luis Noriega admitió que
ahora Puebla tiene la oportunidad de disputar una
final, por lo que su equipo hará todo lo posible por
vencer a Santos Laguna, en el partido que definirá
al campeón de la Copa MX.
“Estamos bien, contentos, motivados, no
siempre se juega una final y queremos ganarla,
venimos con mucha ilusión, es un contraste porque
en la Liga MX hemos quedado a deber. Más allá
que en la Liga hicimos buenos partidos, hemos
merecido más, pero la realidad es que tenemos 14
puntos en la parte baja sin opciones de calificar,
pero hay la oportunidad de salir campeones, lo
tomamos con la mayor seriedad y estamos a un
paso”.
Explicó que en el seno del cuadro camotero
son conscientes de la necesidad que tiene esta
institución por lograr un trofeo, algo que hace
mucho no consiguen.
“Seguro que sí, sabemos la urgencia de club
por conseguir resultados importantes, ojalá lo
logremos este martes, estemos ansiosos que inicie
el partido y ojalá lo hagamos bien”.
Aceptó que no será sencillo el duelo ante los
Guerreros, el cual consideró cuenta con gente de
mucha calidad, lo que los obliga a estar atentos en
todo momento.
“Es un rival complicado, con un gran plantel,
gente muy hábil, que está en casa, eso lo hace
complicado, pero hemos demostrado que podemos
competir con cualquiera, es una final y cualquiera
puede ganar”.
L
os Aztecas de la Universidad de las
Américas Puebla de la categoría
juvenil AA de la liga de Futbol
Americano del Estado de México peligra
en su visita al templo del Jaguar, el
próximo domingo 9 de noviembre, a las
11 horas, ante los Jaguares Ojo de Agua,
en atractivo duelo en este escenario
mexiquense.
Los Jaguares Ojo de Agua han mejorado
en este grupo fuerte Azul-1 de temporada
2014 de la juvenil AA, que además les ha
servido de experiencia ante los equipos
fuertes de la liga Fademac y este domingo
9, en la sexta semana tendrán la visita de
los Aztecas de la UDLAP.
La defensiva de los Jaguares Ojo de
Agua conformada por: Roberto Carlos
Rocha Cabrera (1), Andrés León Hernández
(3), Omar Edgardo Fernández Román
(4), Oswaldo Misael Cortes González (7),
Rodrigo Téllez Ramírez (8), Sergio Patricio
Alvarado Donoso (9), Marcos
Irán
Bautista Gómez (13), Alejandro González
Elizalde (15), Ernesto Lazcano Olivares
(25), Francisco Reyes López (47), Homman
Bernal Carrillo (51), Jounuel Rafael García
Muñiz (55) y Edwin Mayorga Elizalde (69),
han soportado la presión de los rivales a
los que han enfrentado, pero en ocasiones
a pesar de todo su esfuerzo, reciben
anotaciones que los han llevado a sufrir la
derrota.
En el partido de la quinta semana
del tercer terció de la temporada 2014,
contra los Gamos del Centro Universitario
México, el equipo de los Jaguares Ojo de
Agua sufrió dos anotaciones que al final les
peso en el marcador y en la segunda mitad
del juego sucumbieron por 24 puntos a 6,
a pesar de que lograron acercase en el
marcador después de una desventaja de
14 puntos, pero el pase de Rodrigo Martín
de la Huerta Nuñez (11) a Ernesto Lazcano
Olivares (25), pero fallaron el punto extra,
pero después la defensiva de los Cérvidos
de la Narvarte no permitieron que les
empataran o superarán en el marcador.
El esfuerzo de los jóvenes de Jaguares
Ojo de Agua se mantiene con el firme
propósito de superar a sus rivales, en esta
primera temporada en el grupo fuerte
Azul-1 de la liga Fademac.
En la segunda semana de la temporada
Baby de la liga Fademac, en el Pato Domo,
los Jaguares Ojo de Agua de la categoría
Ardillas se impusieron por 38 puntos a
12, a los Patos Salvajes; pero los felinos
cayeron en la de Castores por 21-0 con los
Patos Salvajes.
Va Real Madrid por su pase a “octavos” frente a Liverpool
R
eal Madrid buscará este martes
su boleto a los octavos de final
de la Liga de Campeones de
Europa cuando reciba en el Santiago
Bernabéu al Liverpool, en la cuarta
fecha de la fase de grupos.
El cuadro “merengue”, que apenas
el fin de semana asaltó el liderato de
la Liga de España, quiere seguir con
su buen paso en la campaña y en el
máximo torneo continental a nivel de
clubes desea instalarse en la siguiente
ronda.
Para eso, el club madridista deberá
hacer valer su condición de local frente
a los “reds”, ya que la victoria lo colocará
con 12 puntos en el liderato del Grupo
B. Mientras que el Liverpool tendrá al
menos que puntuar o no perder por
tantos goles sino quiere complicar su
vida en la Champions.
La escuadra inglesa posee tres
unidades, por ahora quedaría
eliminado del torneo ya que ocupa
el tercer puesto, pero la situación la
puede mejorar sin depender de nadie,
pues los otros dos clubes del sector,
Ludogorets y Basilea, suman igual
tres puntos.
Real Madrid buscará en la Liga de
Campeones su séptima victoria en
fila, algo que ningún otro conjunto
ha conseguido, lo que habla del buen
paso del cuadro español, actual
campeón del torneo.
Otro ingrediente que tendrá
el compromiso de mañana en la
“casa blanca” será ver si el atacante
portugués Cristiano Ronaldo rebasa
la marca de máximo goleador
histórico de este certamen, registro
que tiene igualado con el español Raúl
González en 71 dianas Se espera que el
atacante mexicano Javier “Chicharito”
Hernández tenga participación en la
Champions frente al Liverpool, pero
eso dependerá del estratega italiano
Carlo Ancelotti, quien al menos lo
consideró en su convocatoria.
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EN LA FECHA 16
Disputarán América y Toluca el liderato
L
uego de fracasar en su intento
de ganar el “clásico nacional”
ante Guadalajara, América
buscará mantenerse en la cima de la
clasificación en su visita a Toluca, en
el partido más atractivo de la fecha
16 del Torneo Apertura 2014 de la
Liga MX.
Este encuentro, en el que los
“Diablos Rojos” quieren apoderarse
del primer sitio de la tabla, se
celebrará el domingo sobre la cancha
del estadio Nemesio Diez.
La actividad comenzará el viernes
en el estadio La Corregidora, donde
Querétaro quiere reencontrarse con
el triunfo cuando mida fuerzas con
Morelia, a las 19:30 horas.
Para el sábado, se jugarán cinco
partidos, entre los que destaca el que
sostendrán Cruz Azul frente a Pumas
de la UNAM en el estadio Azul, a las
17:00 horas.
Viernes:
• Querétaro-Morelia 19:30 La Corregidora
• Santos Laguna-Pachuca 21:30 Corona
Sábado:
• Veracruz-Leones Negros 17:00 Universitario BUAP
• Cruz Azul-Pumas UNAM 17:00 Azul
• Monterrey-Chiapas 19:00 Tecnológico
• León-Puebla 20:06 Nou Camp
• Atlas-Xolos 21:00 Jalisco
Domingo:
• Toluca-América 12:00 Nemesio Díez
• Guadalajara-Tigres UANL 17:00 Omnilife
Partido Hora Estadio
Solidez defensiva de Chivas me deja satisfecho: Portero
G
uadalajara.- Aun cuando logró mantener el
cero en su meta frente a la mejor ofensiva del
certamen, la de América, “Chivas” debe seguir
trabajando en esa solidez defensiva, evaluó el portero
Antonio Rodríguez, quien aceptó sentirse tranquilo con
su actuación de este sábado en el “clásico nacional”.
“En punta hasta atrás conmigo fue una labor de once
jugadores; todos vieron unas “Chivas” entregadas, nos
paramos de una buena manera, fue importante para
nosotros, pero hay que seguir trabajando en este torneo”,
señaló.
Manifestó que esperaba con ansia enfrentar el “clásico
nacional”, luego que el torneo anterior cometió errores
que colaboraron en la derrota sufrida por diferencia de
cuatro goles.
“En lo personal, desde aquella noche que pasó ese
partido de 4-0, todas las mañanas y todas las noches
deseaba este juego, anhelaba sacarme esa espina, para
mí fue importante, tengo que seguir trabajando, me falta
mucho camino por recorrer”, asintió.
Indicó que aunque la consigna era salir con las tres
unidades del estadio Azteca, la suma de unidades es
determinante para ellos.
“Es importante por toda la inercia que traíamos en el
torneo, es bueno, no fue la victoria que queríamos, pero
es un paso.
“Se tenía que trabajar el partido, nosotros lo
comentamos desde el principio de la semana, la tabla
en la Liga no juega, tienes que trabajar los 90 minutos”,
sentenció.
Inició recorrido antorcha
de los Centroamericanos
C
on una ceremonia efectuada
en la Plaza Olímpica
“Mario Vázquez Raña”,
este lunes inició su recorrido la
antorcha de los Juegos Deportivos
Centroamericanos y del Caribe,
que tendrán como punto final
la localidad de Boca del Río en
Veracruz.
El encargado de encender la
antorcha fue el medallista olímpico
de los juegos de Bejín 2008, Guillermo
Pérez, quien consiguió la medalla de
oro en la prueba de taekwondo.
Pérez encendió la antorcha con
el fuego que ardía en el pebetero
instalado en este recinto deportivo, y
tras recorrer una veintena de metros
le paso la antorcha al presidente de la
Asociación Mexicana de Medallistas
Olímpicos (AMMO), Daniel Aceves
Villagrán.
De esta forma arrancó el recorrido
de la antorcha centroamericana,
que será portada durante casi 25
kilómetros por 110 personas, entre
deportistas, dirigentes, público en
general y representantes de medios
de comunicación.
Cada uno de los relevistas
recorrerá con la antorcha una
distancia aproximada de 250
metros, transitando por calles y
avenidas en la Cuidad de México
hasta llegar al punto final ubicado
en el Monumento a la Revolución.
Hay que recordar que la antorcha
centroamericana recorrerá 11
ciudades que son: Cuidad de México,
Toluca, Puebla y las localidades
veracruzanas de Orizaba, Córdoba,
Coatzacoalcos, Tuxpan, Poza Rica,
Xalapa, Veracruz y, finalmente en
Boca del Río.
Finalmente, cabe resaltar que
en todo este trayecto la antorcha
será llevada por mil 100 personas,
lo que da un promedio de poco
más de 100 en cada una de las
ciudades por las que pasará el fuego
centroamericano.
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